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FUTSAL

REGIÃO

CANOINHAS COMPLETA 110 ANOS 

PÁGINAS 12 E 13

COMEMORAÇÃO

Nos últimos dias, região teve carreata, atos em apoio ao presidente Jair Bolsonaro e bloqueio de rodovias

PÁGINA 05

Atletas da região 
disputarão a Taça 
Brasil sub-11

SETEMBRO AMARELO 

Campanha alerta 
para a prevenção ao 
suicídio

PÁGINA 07

PÁGINA 05

SEMANA É MARCADA POR MANIFESTOS 

O jornal da nossa região

SC

Sua resposta vale  
o futuro do nosso Estado

 Suas escolhas vão ser apresentadas em um encontro com autoridades federais, estaduais e municipais,  
e o resultado da enquete entregue aos candidatos às eleições em 2022. Participe!

ENQUETE

Para celebrar o aniversário que será neste domingo, 12, CN fez uma retrospectiva de como o município 
comemorou seu aniversário nos últimos 10 anos
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Artigos com até 3.000 caracteres  podem ser enviados
para o e-mail redacaocorreiodonorte@gmail.comARTIGO

O
bom senso prevaleceu 
n a  a p r o v a ç ã o , 
p e l a  C â m a r a  d o s 
Deputados, no dia 26 

de agosto, do projeto de lei que 
regulamenta a ocupação do 
entorno de cursos d’água em 
áreas urbanas consolidadas, 
remetendo sua definição aos 
municípios. Foi uma importante 
etapa vencida na discussão da 
legislação ambiental para as 
cidades, que agora vai para 
o Senado. A medida poderá 
representar mais segurança 
j u r íd i c a ,  t e n d o  e m  v i s t a 
recentes decisões do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ), que 
aplicavam o Código Florestal 
em ambiente urbano. A maioria 

dos brasileiros sequer chegou 
a tomar conhecimento, mas 
i s s o  i nv i a b i l i z a r i a  g r a n d e 
parte das cidades.
A  F i e s c  t r a b a l h o u  p e l a 
a p r o v a ç ã o  d o  p r o j e t o 
d e  l e i ,  p o i s  c o m p r e e n d e 
que a aplicação do Código 
Florestal para áreas urbanas 
é incompatível com a realidade 
e, portanto, ruim para o meio 
ambiente e a sociedade. Como 
fixa faixas para margens que 
variam de 30 a 500 metros, 
c o n fo r m e  a  l a rg u r a  d o s 
cursos d’água, considerando-
a s  á r e a s  d e  p r e s e r v a ç ã o 
permanente (APP), o Código 
Florestal exigiria, inclusive, 
a readequação de negócios 

e  moradias  instalados  há 
décadas, as chamadas áreas 
consolidadas.
A mudança aprovada pela 
C â m a r a  d o s  D e p u t a d o s 
d e l e g a  a  d e c i s ã o  p a r a  o 
âmbito municipal, atribuindo à 
comunidade local a deliberação 
quanto à melhor forma de 
promover equilibradamente 
o desenvolvimento, o bem-
estar social e a preservação 
ambiental. A proteção do meio 
ambiente em cidades passa 
por regras de parcelamento 
de solo e planos diretores 
que levem em conta também 
as próprias circunstâncias de 
ocupação.
A  dec isão  na  Câmara  dos 

Deputados teve uma intensa 
participação de integrantes 
d a  b a n c a d a  c a t a r i n e n s e . 
D e s t a c a - s e  a  a t u a ç ã o 
fundamental dos deputados 
Rogério Peninha, autor do 
p roj et o ;  D a rc i  d e  M a t o s , 
relator da matéria, e Angela 
Amin, autora do pedido de 
urgência. Agora esperamos 
que a matéria seja aprovada 
também no Senado e depois 
sancionada pela Presidência 
da República, restaurando a 
segurança jurídica.

M a r i o  C ez a r  d e  A g u i a r , 
presidente da Federação das 
Indústrias do Estado de SC 
(Fiesc)
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110 ANOS DE HISTÓRIA E 
DESENVOLVIMENTO

A Neste domingo, dia 
1 2  d e  s e t e m b r o , 
o  m u n i c í p i o  d e 
C a n o i n h a s  e s t á 

completando 110 anos de 
histórias. Palco da Guerra 
do Contestado, o município 
é rico em cultura e história 
e se caracteriza por ser 
uma cidade acolhedora para 
todos os seus munícipes e 
visitantes. No coração do 
Planalto Norte, Canoinhas 
oferece às pessoas que 
vivem na, cidade diversos 
benef íc ios,  e  desperta o 
o r g u l h o ,  e  p o r  i s s o , 
p e r m a n e c e  s e m p r e  n o 
coração daqueles que um 
dia passaram pela cidade.
Com sua história diretamente 
ligada ao cultivo da madeira 
e  erva-mate ,  Canoinhas 

c o n t a  c o m  i n ú m e r a s 
vertentes da economia, o 
comércio, entrega e oferece 
aos consumidores inúmeras 
opções e gera empregos. O 
agronegócio, principal força 
econômica do município, é 
um dos pilares da economia 
regional.
N a  c u lt u r a ,  C a n o i n h a s 
também é celeiro de grandes 
artistas, na música, artistas 
plásticos, poetas, atores, 
humoristas, entre outros.
N o  e s p o r t e ,  C a n o i n h a s 
revela atletas em diversas 
modalidades,  e tem uma 
população apaixonada pelas 
práticas esportivas.
No mais, cabe ressaltar que 
Canoinhas é um município 
do interior ,  preservando 
assim a qualidade de vida, 

mas acima de tudo,  uma 
cidade com diversas opções 
e possibilidades.
Neste 12 de setembro, é 
a  o p o r t u n i d a d e  p a r a 
cumprimentar cada um dos 
mais de 50 mil habitantes 
de Canoinhas, a todas as 
pessoas que colaboram 
p a r a  o  p r o g r e s s o  d o 
município,aos jovens, que 
são o futuro do município, 
aos mais velhos, que de 
alguma forma contribuíram 
e contribuem escrevendo a 
história de Canoinhas, enfim, 
a todos e a todas que fazem 
de Canoinhas, esta cidade 
acolhedora que vive em 
constante desenvolvimento. 
P a r a b é n s  C a n o i n h a s ! 
Parabéns aos Canoinhenses, 
pelos 110 anos de história.

A CIDADE E O MEIO AMBIENTE

Rica em história, 
diversidade de culturas, 

qualidade de vida e 
um povo hospitaleiro. 
Canoinhas merece em 

todos os momentos 
as parabenizações e o 

reconhecimento pelas onze 
décadas de história que 
comemora neste fim de 

semana. 

‘‘
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DEPUTADO SILVIO DREVECK VISITA 
CANOINHAS E SE REÚNE COM 

LIDERANÇAS

PARCELAMENTO DE ICMS

RESPOSTA SOBRE A COMPRA DE LIVROS

D
ivulgação

Na última sexta-feira, 3, 
o deputado estadual Silvio 
Dreveck (PP) esteve em 
Canoinhas. Em entrevista 
ao Correio do Norte, o 
parlamentar contou que 
estava em um roteiro 
pelo Planalto Norte,em 
reuniões com lideranças. 
Ele passou por Mafra, 
Três barras, Bela Vista do 
Toldo, Major Vieira, Monte 
Castelo e Canoinhas. Nas 
reuniões, ele tem tratado 
de assuntos pol ít icos 
partidários, já pensando 
nas eleições do ano que 
vem, em que o partido deve 
ter candidato a deputado 
estadual e federal na 
região.

D r e v e c k  t a m b é m 
destacou que na visita 
ao Planalto Norte, ouviu 
demandas dos municípios 
da região. Entregou para 
a região, R$ 200 mil para 
a saúde, R$ 100 mil para o 
hospital e R$ 150 mil para 
agricultura.

Estando em seu quarto 
mandato como deputado 
estadual na Assembleia 
L e g i s l a t i v a  d e  S a n t a 
Catar ina ,  ele  af irmou 
que está se organizando 
em uma para uma pré-
candidatura a deputado 
federal  nas próximas 

Na semana passada, 
repercutiu na região uma 
polêmica que envolvia 
a compra de livros por 
p a r t e  d o  m u n i c íp i o 
d e  C a n o i n h a s .  N a 
ocasião, os vereadores 
c a n o i n h e n s e s  Ta t i 
Carvalho (MDB), Zenilda 
Lemos (MDB), Juliana 
Maciel (PSDB) e Marcos 

H o m e r  ( P o d e m o s ) 
c o n v o c a r a m  u m a 
coletiva de imprensa para 
anunciar que estavam 
pedindo a abertura de 
uma CPI para investigar 
irregularidades. 

No f im da tarde 
de quinta-feira,  2,  a 
prefeitura de Canoinhas 
divulgou uma nota, com 

a sua versão sobre o 
caso. 

Confira na íntegra 
acessando o QR Code: 

Em entrevista ao CN, ele falou sobre as expectativas dos Progressistas 
para as eleições de 2022

eleições.
O u t r a  q u e s t ã o 

relevante que Si lv io 
Dreveck citou durante 
entrevista ao CN, é que os 
Progressistas tomaram 
a decisão de que no 
ano que vem terão um 
candidato ao Governo de 
Santa Catarina. Entre os 
nomes ventilados, está 
o do senador Esperidião 
Amin (PP) e do prefeito de 
Tubarão JoaresPonticelli 
(PP). A janela para troca 

de partidos se fecha 
apenas no mês de março 
do próximo ano, então 
é possível que um outro 
nome que hoje não esteja 
no partido, possa disputar 
o governo do estado pela 
sigla. Dreveck citou até 
mesmo a possibilidade 
do atual governador de 
Santa Catarina, Carlos 
Moisés da Silva (sem 
partido), estar comos 
P r o g r e s s i s t a s  n a s 
próximas eleições.

As empresas de transporte 
de passageiros e de cargas 
e  à s  p e r t e n c e n t e s  a o s 
demais setores impactados 
pelos decretos de restrição 
de atividades em função da 
pandemia da covid-19 terão 
direito de parcelar suas dívidas 
de ICMS em até 120 meses. 
A proposta íntegra o pacote 
de projetos entregues pelo 
governo estadual à Assembleia 
Legislativa de Santa Catarina 
na última semana. O texto do 
PL 330/2021 também altera 
pontos de três leis de natureza 
t r i b u t á r i a s .  E n t r e  e s s a s 
mudanças, está uma nova 
forma de cálculo da multa pelo 
pagamento do ICMS em atraso.

No caso do parcelamento, 

poderão ser pagos em até 
10 anos débitos de ICMS, 
constituídos ou não, inscritos ou 
não em dívida ativa, ajuizados ou 
não, relativos a fatos geradores 
ocorridos até 31 de outubro 
de 2020. As condições para o 
enquadramento das empresas 
beneficiadas serão definidas 
em decreto do Poder Executivo. 
O secretário de Estado da 
Fazenda, Paulo Eli, afirmou que 
o parcelamento deve beneficiar 
principalmente as empresas 
do setor de transporte, que 
já enfrentavam dificuldades 
financeiras antes da pandemia 
e tiveram sua situação agravada 
com as restrições de circulação 
impostas no ano passado em 
função da covid-19.

Deputado com lideranças dos Progressistas de Canoinhas 
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PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

CANOINHAS, 10 DE SETEMBRO DE 20214

DESIDRATADO
As manifestações desidrataram 

o discurso de que Bolsonaro não 
teria condições de chegar ao 
segundo turno e vencer as eleições 
de 2022. Esse era um bastidor que 
tinha ganhado força em Brasília, 
principalmente, quando as pesquisas 
começaram a apontar Lula como 
um dos preferidos do eleitorado 
para o ano que vem. Apesar de 
manter deputados e partidos em 
sua base, diversos deles pararam de 
se posicionar a favor do presidente.

EFEITOS
O volume de pessoas que 

apoia o presidente ainda é grande 
e prova que apesar de indicadores 
econômicos fracos, disparada 
do dólar, aumento no preço dos 
combustíveis, desemprego, da 
energia e infl ação alta pela média 
dos últimos anos, Bolsonaro tem 
apoio. Isso deve se refl etir na Câmara 
e no Senado. Política se faz, em 
muito, com apelo popular e diversos 
deputados e senadores devem 
retornar a base governista para 
surfar nessa popularidade que o 
presidente atrai.

HÁ QUEM DISCORDE
Analistas políticos do país 

divergiram sobre os efeitos das 
manifestações. Alguns, pelo tom 
utilizado por Bolsonaro, dizem que 
partidos que estavam “indiferentes” 
ao governo, agora, se posicionam 
contrários. O principal deles, talvez, 
o PSDB que tenta se descolar da 
imagem totalitária repassada pelo 
presidente.

UM DIA DO BRASIL
O direito a livre manifestação é 

legítimo. Porém, ser patriota signifi ca 
amar sua terra acima de todas as 
coisas e isso inclui amar seus irmãos 
independente das escolhas que ele 
faça, das condições em que eles 
se apresentem, independente do 
pensamento político que tenham. 
Manifestações CONTRA alguma 
coisa, ou CONTRA as pessoas 
que pensam diferente de você, ou 
CONTRA as regras e instituições 
que trouxeram a nação até aqui não 
é patriotismo. É partidarismo. Pelo 
bem do Brasil é importante não 
confundir.

Legítimo
No último dia 7 de setembro milhares 
de militantes apoiadores do presidente 
Jair Bolsonaro tomaram as ruas 
do país. Em protestos pacíficos 
defenderam as pautas vociferadas 
pelo seu líder, principalmente contra 
a concentração de poder do Supremo 
Tribunal Federal e do Supremo Tribunal 
Eleitoral; em defesa da liberdade de 
Roberto Jefferson e dos presos em 
meio a inquéritos que investigam atos 
antidemocráticos e a propagação de 
notícias falsas na internet. Reforçaram 
a descrença no sistema eleitoral 
brasileiro. Manifestaram contra a 
corrupção. Pregaram a repulsa ao 
comunismo e, em alguns casos, 
pediram a intervenção militar com 
Bolsonaro. Na foto que ilustra a matéria 
um registro da Avenida Paulista em São 
Paulo. Ela foi gentilmente cedida pelo 
fotógrafo da Presidência da República, 
Isac Nóbrega.

CLIMÃO
A  s e s s ã o  d e 

segunda-feira, 6, da 
Câmara de Vereadores 
de Canoinhas teve 
clima pouco amistoso 
e de pouquíssimos 
s o r r i s o s .  F o i  a 
p r i m e i r a  a p ó s  o 
anúncio de pedido 
de CPI – Comissão 
P a r l a m e n t a r  d e 
I n q u é r i t o  –  p a r a 
apurar uma suposta 
fraude na compra de livros pela Secretaria de 
Educação de Canoinhas, conveniada ao Governo 
do Estado. Alvo da investigação, Osmar Oleskovicz 
se disse cansado: “Eu estou com uma cara de 
quem não dormiu há dois, três dias”, ao abrir sua 
fala na tribuna.

NÃO CONSULTADO
Ao lembrar que os colegas vereadores 

proponentes da CPI não o procuraram para 
explicações, reclamou: “Pelo amor de Deus, eu 
sou amigo de vocês” e complementou que o 
impacto midiático que a denúncia causou trouxe 
transtornos para o seu dia a dia: “eu não estou 
bem psicologicamente”, afi rmou.

SOBRE O CASO
Osmar defendeu a equipe da secretaria de 

educação e da licitação, afi rmando que o recurso 
utilizado foi oferecido ao prefeito Beto Passos 
em 2017 durante uma visita à Florianópolis. 
O vereador, na época secretário, reforçou que 
toda prestação de contas foi entregue para as 
ADRs – Agências de Desenvolvimento Regional 
– que mais tarde foram fechadas pelo Governo 
do Estado e que foram as ADRs que perderam 
a documentação: “nós temos os protocolos”, 
garantiu.

DINHEIRO
Para o vereador “a defesa está toda pronta (...) 

fi cam com essa história de CPI, CPI, CPI. Vão lá na 
secretaria e vejam todos os documentos”, disse 
ao pedir para deixar a sessão devido a seu estado 
de instabilidade emocional para o momento: 
“semana que vem eu escuto vocês com muita 
calma, hoje estou sem paciência”, fi nalizou.

EM RESPOSTA
Juliana Maciel (PSDB) defendeu a abertura 

da CPI para ajudar a esclarecer os fatos: “nós 
não pré-julgamos ninguém”, ao explicar que a 
casa tem de tratar esse tipo de procedimento 
com naturalidade. “Provavelmente nas próximas 
semanas será delimitado os membros e os 
trabalhos da comissão se iniciarão”, fi nalizou.

Ano 1  Edição 11

Setembro / 2021
Ano 1  Edição 11

Setembro / 2021

Notícias ALESC

Segurança contra 
efeitos climáticos 

SC amplia investimentos em 
obras nas estradas federais 

FOTO DA SEMANA

TVAL promove acesso 
à história e à cultura 

Direitos básicos a 
todos os catarinenses 

Nova carreira para 
professores 

Tramita na Alesc o projeto 
que prevê linha de crédito 
para que municípios catari-
nenses possam investir na 
prevenção de desastres na-
turais. Os recursos serão dis-
ponibilizados pelo BRDE, com 
contragarantia do Governo do 
Estado. Pela proposta, serão 
cerca de R$ 680 milhões e 
as prefeituras terão 25 anos 
para quitarem o empréstimo

Os deputados autorizaram o repasse de mais R$115 milhões 
ao Governo Federal para duplicação da BR-470, entre Blu-

menau e Indaial, e para pavimentação da Serra da Rocinha, em 
Timbé do Sul. No primeiro semestre a Alesc já havia aprovado o 
envio de R$350 milhões para obras nas BRs 163, 280 e na 470, 
entre Navegantes e Gaspar. No total, são R$465 milhões para 
melhorias em rodovias federais em Santa Catarina. 

A TV da Assembleia Legis-
lativa estreou nova fase do 
Programa Cine Catarina, que 
traz as produções vence-
doras do seu primeiro con-
curso audiovisual. São sete 
documentários e obras se-
riadas que tratam da história 
e cultura de SC. Eles podem 
ser assistidos no sinal aberto 
ou via cabo da emissora ou 
pelo endereço www.youtube.
com/assembleiasc. 

A Comissão de Direitos Hu-
manos vai debater temas im-
portantes nas próximas se-
manas. Um deles diz respeito 
à violência contra mulheres 
em presídios, o outro será 
sobre políticas de segurança 
alimentar e nutricional. Am-
bos ainda terão as datas con-
firmadas. E para novembro 
está prevista a 1ª Conferência 
Parlamentar de Promoção da 
Igualdade Racial. 

A comissão mista da Alesc 
aprovou um relatório com 
sugestões para o novo pla-
no de carreira do magistério. 
O documento, que será en-
caminhado ao Governo do 
Estado, apresenta propostas 
para melhorias na carreira, 
como a aplicação dos 25% 
exigidos pela Constituição e 
a valorização dos profissio-
nais que têm pós-graduação. 

mao dupla | Parlamentares entendem que os principais 
corredores da economia catarinense são as rodovias federais e 
que estas obras, além de trazer impactos financeiros positivos, 
salvarão muitas vidas.

foto: Rodolfo Espínola/AGÊNCIA AL

@assembleiascwww.alesc.sc.gov.br (48) 99960-1127
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SEMANA É MARCADA POR 
MANIFESTOS EM TODO O PAÍS

REGIÃO SERÁ 
REPRESENTADA NA 4ª 

TAÇA BRASIL SUB-11 DE 
FUTSAL

José Rossi Júnior

D
ivulgação

José Rossi Júnior

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Planalto Norte

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Canoinhas/Três Barras

Desde a última terça-
feira, 7 de setembro, Dia da 
Independência do Brasil, 
d i v e r s o s  m a n i f e s t o s 
estão acontecendo por 
todo o  pa ís .  Na  pauta , 
apoiadores do presidente 
Jair Bolsonaro defendem 
o  v o t o  i m p r e s s o ,  e 
também, o afastamento 
de ministros do Supremo 
Tribunal Federal (STF).

N o  P l a n a lt o  N o r t e , 
diversas cidades tiveram 
manifestos. Em Canoinhas, 
por  exemplo,  o  fer iado 
da última terça-feira foi 
marcado por diversos atos 
dos manifestantes. Pela 
manhã, um grande número 
de pessoas esteve reunido 
no portal de entrada do 
município de Canoinhas. 
C a r ro s ,  m o t o s ,  j i p e s  e 
caminhões realizaram uma 
carreata pelas ruas do 
município decorados com 
as cores da bandeira do 
Brasil. 

J á  n a s  r o d o v i a s , 
c a m i n h o n e i r o s 
bloquearam a passagem 
d e  v e íc u l o s  d e  c a rg a 
e m  d i v e r s o s  p o n t o s . 
Inicialmente, foi fechada 
a passagem de caminhões 
na BR-280, em Canoinhas, 
próximo à entrada principal 
do município, e a BR-116, 
em Mafra e Santa Cecília. 

Ao longo da semana, 
novas pessoas aderiram ao 
manifesto, e assim, novos 
pontos foram bloqueados. 
Em Canoinhas, a BR-280 foi 
fechada também próximo 

Na região, manifestantes realizaram carreatas e bloquearam rodovias em diversos 
pontos; Até o fechamento da reportagem, Canoinhas e Mafra ainda tinham pontos de bloqueio

Canoinhense Eduardo Prust e o tresbarrense Enzo Lara 
Pietrzaki defenderão as cores do Jaraguá Futsal na competição mais 
importante da categoria no Brasil

Entre os dias 2 e 9 de 
outubro, a equipe do Jaraguá 
Futsal disputará a 4ª Taça 
Brasil  Sub-11  de Futsal , 
como a única representante 
catarinense na competição. 
A equipe conquistou a vaga 
após ter sido campeã estadual 
em 2019.

A 4ª Taça Brasil Sub-11 de 
Futsal será em São Luís, no 
Maranhão e terá 13 equipes na 
disputa. Os catarinenses estão 
no grupo C, ao lado do Pica 
Pau (AM), Goiás (GO) e Colégio 
Olimpo (BA), com quem farão 
a estreia no dia 4. 

REPRESENTANTES 
DA REGIÃO 

A equipe do Jaraguá Futsal 
terá o canoinhense Eduardo 
Prust e o tresbarrense Enzo 
Lara Pietrzaki no elenco que 
disputará a competição, que 
é considerada a principal do 
futsal na categoria. Os jovens, 
que são grandes promessas 
da modalidade na região, 
iniciaram cedo a trajetória no 
esporte.   

“Eu comecei cedo, pois 
desde de sempre minha mãe 
foi muito esportista e queria 
que eu começasse a praticar 
algum esporte, então escolhi 
futebol. Comecei na escolinha 
da AABB”, conta o jovem 
Eduardo, lembrando como 
foi para ingressar no Jaraguá 
Futsal. “Eu estava fazendo 

teste para jogar no Flamengo, 
com isso minha mãe conheceu 
um pessoal de Timbó, e eles 
perguntaram se eu queria 
jogar um amistoso com 
eles. Nesse amistoso foi um 
professor de Jaraguá do Sul 
ver os jogadores de Timbó, me 
viu junto, e chamou todos para 
jogarem no Jaraguá Futsal”, 
c o n t a ,  n ã o  e s c o n d e n d o 
a emoção em representar 
Canoinhas em uma importante 
competição. “É uma emoção 
enorme poder representar 
minha cidade, sempre sonhei 
em jogar futebol e isso está 
virando realidade”, finaliza 
Eduardo. 

O tresbarrense Enzo, 
também iniciou muito cedo 
sua trajetória no esporte. 
“Comecei a jogar com quatro 
anos. Minha primeira escolinha 
foi em São Mateus do Sul/PR 
e meu maior incentivador foi 
meu avô, que era narrador 
esportivo e amava muito o 
futebol. Há seis anos moro em 
Três Barras e treino aqui. Em 
2019 disputei o campeonato 
estadual pelo Mafra Futsal, 
e em 2020 fiz um teste no 
Jaraguá, e desde então jogo 
por lá”, conta o atleta. “Jogar 
por Jaraguá tem um peso 
grande, pois é um time de 
grande nome para o futsal. 
Estou muito feliz por poder 
participar desta competição 
que é a mais importante do 
Brasil para o futsal. Espero vir 
com bons resultados, pois o 
esforço de ir toda semana até 
Jaraguá para treinar é grande”, 
completa Enzo. 

ao posto Piedade e no 
trevo de acesso à Avenida 
dos Expedicionários. Na 
região, até o fechamento 
da reportagem a pista 
seguia bloqueada para 
caminhões em Canoinhas 
e Mafra. 

P o r  c o n t a  d a 
i m p o s s i b i l i d a d e  d o 
t r a n s p o r t e  d e  c a rg a s , 
o  a b a s t e c i m e n t o  d o s 
postos de combustíveis 
de Canoinhas começou 
a  se  esgotar  e  alguns 
postos já  registraram 
falta de gasolina na tarde 
desta quinta-feira.

O  g o v e r n a d o r  d e 
Santa Catarina,  Carlos 
M o i s é s ,  e d i t o u  u m 
decreto na manhã desta 
q u i n t a - f e i r a ,  9 ,  q u e 
e s t a b e l e c e  p r i o r i d a d e 
n o  a b a s t e c i m e n t o  d e 
veículos utilizados para 
a s s i s t ê n c i a  m é d i c a 
e hospitalar  e  para as 
atividades da segurança 
pública em Santa Catarina. 
O ato foi  publicado no 

Diário Oficial do Estado 
(DOE), no começo da tarde.

EXPECTATIVAS PARA 
O FIM DA PARALISAÇÃO 

N o  f i m  d a  n o i t e 
desta quarta-feira, 8, o 
presidente Jair Bolsonaro, 
em um áudio, pediu para 
que os  caminhoneiros 
d e s o b s t r u í s s e m  a s 
r o d o v i a s ,  p a r a  q u e 
n ã o  g e r a s s e  r ef l exo s 
negativos na economia. 

J á  n a  t a r d e  d e s t a 
quinta-feira, 9, o site NSC 
Total divulgou que Santa 
Catarina cogitava o uso 
de agentes do Governo 
Federal para desobstruir 
as rodovias.

E n t r e t a n t o ,  a t é  o 
fechamento da edição do 
jornal a paralisação ainda 
continuava na região e 
nas principais rodovias 
de SC.

A  r e p o r t a g e m  f o i 
finalizada às 15h

Carreata realizada no centro de Canoinhas na manhã de terça-feira

Eduardo (esq.) e Enzo (dir.) representarão a região em uma das competições 
mais importantes do futsal de base

Paralisação fez motoristas correrem aos postos de combustíveis para 
abastecimento
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SETEMBRO AMARELO ALERTA PARA A 
CONSCIENTIZAÇÃO E PREVENÇÃO AO 

SUICÍDIO

CANOINHAS CHEGA A 58 MIL 
DOSES 

SAÚDE

NOVO ENDEREÇO

/unimedcanoinhas @unimedcanoinhas

Rua 12 de Setembro, 760 - Centro de Canoinhas

Campanha ajuda as pessoas sobre como identificar alguém que precisa de 
ajuda e tratamento psicológico

D
ivulgação

Priscila Noernberg

O suicídio é uma das 
principais causas de morte 
no Brasil e no mundo. 
Por isso, a campanha 
Setembro Amarelo deste 
ano traz o slogan ‘Agir 
salva vidas’  e visa a 
alertar as pessoas sobre 
como identificar alguém 
que precisa de ajuda e 
tratamento psicológico. 
Os números reforçam a 
importância da campanha 
mundial. No Brasil, são 
registrados cerca de 12 
mil suicídios todos os 
anos. Cerca de 96,8% dos 
casos estão relacionados 
a transtornos mentais. 
Em primeiro lugar está 
a depressão, seguida do 
transtorno bipolar e abuso 
de substâncias.

Em Santa Catarina, 
no  ano de  2020,  de 
acordo com o Sistema 
de Informação sobre 
Mortalidade (SIM), foram 
registrados 769 suicídios, 
dos quais 79% (611) foram 
cometidos por pessoas 
do sexo masculino. Em 
2021, até julho, mantém-
se proporção semelhante, 
com 416 registros (336 
do sexo masculino). No 
período de 2017 a 2020, 
a maior proporção dos 
óbitos concentrou-se na 
faixa etária de 30 a 59 
anos; no entanto, a maior 
incidência está na faixa 
etária de 70 a 79 anos, 
com 13,1 óbitos a cada 100 
mil habitantes nesta faixa 
etária.

PREVENÇÃO

A Organização Mundial 
da Saúde (OMS) alerta que 
nove em cada dez mortes 
por suicídio podem ser 
evitadas. Por isso, para 
diminuir as estatísticas, 
o diálogo sobre o tema é 
fundamental. “Precisamos 
conscientizar as pessoas, 
esclarecer e abrir espaço 
para falar sobre suicídio. 
É preciso deixar que as 

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Canoinhas atualiza as 
informações sobre a covid-19 no 
município. Boletim desta segunda, 
6, registra a aplicação de 58.763 
doses da vacina contra o novo 
coronavírus em Canoinhas.No 
município, 41.580 pessoas já 
tomaram uma dose ou dose única 
do imunizante.

Mais informações sobre a 
vacinação nos municípios da 
região, acesse o QR Code:

pessoas possam falar sobre 
o sofrimento, e isso pode 
trazer alívio e conforto. As 
pessoas próximas podem 
perceber sinais e ajudar 
na prevenção. Lembrando 
que também é necessário 
procurar ajuda especializada 
para acolher e encaminhar 
para o tratamento adequado”, 
e x p l i c o u  L i b i a n a B e z , 
enfermeira da Gerência de 
Análises Epidemiológicas 
e Doenças e Agravos não 
Transmissíveis, da Diretoria 
de Vigilância Epidemiológica 
de Santa Catarina (Dive).

O Ministério da Saúde 
destaca que não há como 
detectar seguramente quando 
uma pessoa está vivenciando 
uma crise suicida, mas ela 
pode dar alguns sinais que 
devem chamar atenção da 
família e de amigos, como 
isolamento, abuso de álcool 
e outras drogas, mudanças 
bruscas de humor, diminuição 
do autocuidado e até a 
automutilação. Esses sinais, 

especialmente quando se 
manifestam constantemente, 
requerem atenção especial.

A porta de entrada para 
o acolhimento é sempre a 
unidade básica de saúde. Os 
serviços públicos de saúde 
mental de Santa Catarina 
contam com 110 Centros de 
Atenção Psicossocial (CAPS) 
e diferentes modalidades. 
Nessas estruturas,  são 
atendidas pessoas que vêm 
em demanda espontânea, 
incluindo as que têm distúrbio 
psiquiátrico, pensamento 
suicida e tentativa de suicídio.

C E N T R O  D E 
VALORIZAÇÃO DA VIDA

Um importante aliado 
na prevenção do suicídio é 
o Centro de Valorização da 
Vida (CVV), que oferece apoio 
emocional gratuitamente, de 
forma voluntária, 24 horas 
por dia, pelo telefone 188, 
e-mail ou chat pelo site da 
instituição.
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Cleiton Thiele

CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

VENDA DE  INGRESSOS PARA O  NATAL 
LUZ COMEÇA NESTA SEXTA-FEIRA 

PATRICÍA KOSTULSKI LEVA IRINEÓPOLIS AO PÓDIO 
DO CAMPEONATO BRASILEIRO DE KICKBOXING

CAIXAS TÉRMICAS PA UNIDADES 
DE SAÚDE

AS BENÇÃOS DO ALTO À ESTAÇÃO 
PRIMAVERA

LADEMIR ANUNCIA R$ 300 MIL DE 
EMENDA PARALMENTAR PARA A SAÚDE 

A Gramadotur, autarquia 
municipal que promove os 
eventos públicos de Gramado, 
está anunciando a venda de 
ingressos do 36° Natal Luz. A 
comercialização inicia hoje, sexta-
feira, dia 10, no site oficial do evento 
natalluzdegramado.com.br

- A venda ocorre agora, depois 
de aprovados os protocolos 
sanitários pelo Governo do 
Estado. Os ingressos para o 
Nativitaten, Natalis – A Criação 
e O Grande Desfile de natal – 
Celebrando Tradições, têm valores 
diferenciados, de acordo com a 
data da apresentação e o tipo de 
acomodação escolhidos.

- Confira os espetáculos e os 
respectivos valores dos ingressos:

NATIVITATEN: - Entre R$ 
190,00 e R$ 250,00 (arquibancada) 
por pessoa, entre R$ 210,00 a R$ 
275,00 (arquibancada especial) 
por pessoa, entre R$ 320,00 a 
R$ 410,00 (premium lounge) por 
pessoa e entre R$ 190,00 a R$ 
250,00 (PNE) por pessoa. - O 
PRIMEIRO MILAGRE DO MENINO 
JESUS: R$ 120,00 por pessoa; O 
GRANDE DESFILE DE NATAL - 
CELEBRANDO TRADIÇÕES: - Entre 
R$ 190,00 a R$ 250 (arquibancada) 
por pessoa, entre R$ 320,00 a R$ 

A jovem atleta de 
artes mariciais, Patrícia 
Kostulski, conquistou 
medalha de prata,  
levamdp Irineópolis para 
o pódio do Campeonato 
Brasileiro de Kickboxing 
sub-17, que ocorreu  de 4 
a 7de sembro, no Rio de 
Janeiro. --  Moradora do 
bairro Nossa Senhora 
Aparecida, Patrícia 
disputou na categoria 
Point Fight, para atletas 
com até 60 kg. A jovem 
atleta, que também 
se dedica ao karatê, 
dança e corrida de rua, 
já está classificada 
para o campeonato 
sul  americano de 
Kickboxing.

T a m b é m 
participaram do 30º 
Campeonato Brasileiro 
de Kickboxing adulto, 

que ocorreu paralelo 
à etapa sub-17, os 
atletas Luiz Eduardo 
Bodeque e Everton 
Muller representaram o 
município de Irineópolis. 
Para a participação no 
campeonato brasileiro, 
os atletas contaram com 
o apoio da prefeitura.

- “Ficamos muito 
contentes em ver 
o nosso município 
representado em uma 
competição nacional 
de alto nível técnico, 
que reúne atletas 
de todo o país. É um 
orgulho para Irineópolis 
ser representada por 
jovens tão dedicados. 
Fo i  u m a  g r a n d e 
conquista”, avalia a 
secretária de esportes, 
cultura, turismo e 
juventude, Lillian Eliane 
Batschauer.

410,00 (premium lounge) por 
pessoa e entre R$ 190,00 a R$ 
250,00 (PNE) por pessoa; O 
REINO DO NATAL: R$ 100,00 por 
pessoa;  NATALIS - A CRIAÇÃO: 
- R$ 150,00 (arquibancada e 
PNE) por pessoa, R$ 175,00 
(arquibancada especial) por 
pessoa e R$ 280,00 (premium 
lounge) por pessoa. - O início da 
venda dos ingressos pelo site 
oficial ocorre durante o dia de 
hoje, sexta-feira, 10 de setembro.

 - O 36º Natal Luz de 
Gramado que ocorre de 28 
de outubro de 2021 a 30 de 
janeiro de 2022 é uma realização 

da Gramadotur, Autarquia 
Municipal que é responsável 
pelos eventos públicos de 
Gramado. O patrocínio é da 
Golden Propriedades de Lazer e 
Stemac Grupos Geradores com 
apoio da Vinícola Miolo, Azul 
Viagens e Adylnet. 

-A Rede Laghetto é o Hotel 
Oficial do evento e a Gramado 
Receptivo está junto com o Natal 
Luz como ‘Receptivo Oficial”. - A 
Azul Linhas Aéreas é a Cia aérea 
oficial nos eventos de Gramado. 
Mais informações no site oficial 
do evento: natalluzdegramado.
com.br .

I r ineópol is  acaba de 
receber três câmaras de 
conservação de vacinas e 
três caixas térmicas com 
capacidade para 15 litros. Os 
equipamentos serão usados 
nas unidades de saúde da 
Serrinha, Rio Branco e São 
Pascoal durante a campanha 
de imunização contra  a 
Covid-19. 

- “É um importante apoio 
que chega para contribuir 
com o esforço das equipes 
de saúde no combate ao 
Covid-19. Ficamos felizes 
e gratos por nosso pedido 
ter sido atendido e nossas 
unidades de saúde do interior 
passarem a contar  com 
esses novos equipamentos”, 
destaca a secretária de saúde 
Giseli Kempinski.

-  N o  m u n i c íp i o  d e 
Irineópolis já foram aplicadas 
10.274 doses da vacina, sendo 
7.210 pessoas que receberam 
a primeira dose, 2.703 que 
completaram as duas doses 
e 361 que receberam a dose 
única da vacina contra a 
Covid-19. 

-  S e g u n d o  d a d o s  d a 
secretar ia  munic ipal  de 
saúde, 96,07% do público 
com mais de 18 anos de idade 
já recebeu pelo menos a 
primeira dose da vacina. O 
município aguarda a chegada 
de mais doses para iniciar 
a vacinação de jovens com 
menos de 18 anos.

Antes mesmo do início 
of ic ial  da primavera,  os 
canteiros floridos já dão 
destaque a diversos pontos 
da cidade de  Irineópolis. 
Na praça em frente à Igreja 
Matriz (foto), as bocas de 
leão complementam a beleza 
do local.

O plantio de flores e 
manutenção dos canteiros 
são alguns dos trabalhos 
executados pelas equipes 
d o  p r o g r a m a  C i d a d e 
L i m p a  e  S o l i d á r i a ,  q u e 
d i a r i a m e n t e  r e a l i z a m 
serviços de embelezamento 
e manutenção dos espaços 
públicos. -  Parabéns à equipe 
de urbanismo pelo capricho 
na confecção dos canteiros 
no centro da cidade. Na foto 

acima, o colorido das flores 
emuldura o Templo Católico, 
que também está sendo 
revitalizado com uma nova 
e bonita pintura! -  Parabéns 
da mesma forma ao Pe. 
Lauro Kaluzny, Pároco de 
Irineópolis.

Em  live divulgada nesta 
semana, pelo facebook da 
prefeitura, o prefeito Lademir 
Arcari anunciou a liberação de 
recurso financeiro, no valor 
de R$ 300 mil de emenda 
do deputado Dr.  Vicente 
Caropreso,  destinado ao 
setor de saúde de Irineópolis.  
--O prefeito afirmou que o 
dinheiro já está na conta 
da prefeitura.  Segundo ele, 
esse recurso vai ajudar a 
reduzir sensivelmente as 
filas em exames de imagem, 

como ultra-sonografia e 
ressonância magnética. 

--- “Também deveremos 
reduzir bastantes as cirurgias 
hortopédicas  realizadas em 
Canoinhas com o Dr. Aguiar, 
além da redução das filas  
das cirurgias encaminhadas 
ao Dr. Juliano, no Hospital 
São Lucas de Major Vieira.  - 
Esse recurso do Dr. Vicente, 
de acordo com o prefeito, 
vai agilizar a realização das 
cirurgias eletivas que  estão 
há muito tempo represadas.

Emocionada e cheia de orgulho, a mãe de 
Patrícia, Janete Kostulski, posa para foto ao 

lado da filha campeã no pódio, que trás para 
sua terra natal mais uma grande conquista

A doação dos insumos foi 
realizada pela Accenture do 

Brasil, por meio do movimen-
to Unidos pela Vacina.
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POTENCIAL DA CULTURA DO LÚPULO EM SANTA CATARINA
Entre as tantas 

contribuições que o 
S. Eike Bach deixou 
ao longo de sua vida, 
não posso deixar de 
recordar a paixão 
com que ele vinha 
tratando a questão 
do cultivo do lúpulo 
nos últimos anos. 
Muitas vezes nas 
n o s s a s  i d a s  à 
Fr i c o t e s ,  o u  n o s 
e n c o n t r o s  d a 
A s s o c i a ç ã o  d o s 
A g r ô n o m o s  q u e 
l á  r e a l i z á v a m o s 
(antes dessa triste 
fase da pandemia), 
o S. Eike aparecia 
a  n o s  m o s t r a r 
suas sementes e 
f lores de lúpulo , 
trazidas da Europa, 
convencido de que 
p o d e r i a  s e r  u m a 
a l t e r n a t i v a  d e 
cultivo para nossa 
r e g i ã o .  E n t ã o , 
i m a g i n o  q u e  e l e 
f i c a r i a  fe l i z  e m 
s a b e r  q u e  i s s o 
está se tornando 
r e a l i d a d e ,  c o m 
apoio da Epagri e do 

Governo do Estado.
O lúpulo é uma 

c u lt u r a  p e r e n e , 
com um ciclo de . 
Aproximadamente. 
1 5  a n o s .  E l e  é 
responsável  pelo 
aroma e amargor 
d a  c e r v e j a .  D e 
a c o r d o  c o m  a 
Aprolúpulo, o Brasil 
t e m  a p e n a s  4 2 
hectares com esse 
cult ivo,  com uma 
produção em torno 
de  24 toneladas . 
O  o b j e t i v o 
d e s s e  p r oj e t o  é 
desenvolver  uma 
c e r v e j a  1 0 0 % 
c a t a r i n e n s e  e 
a u m e n t a r  a  á re a 
cultivada.

A  E p a g r i 
t e m  a t u a d o  e m 
d u a s  f r e n t e s 
p a r a  fo m e n t a r  o 
d e s e nvo lv i m e n t o 
d o  c u l t i v o  d e 
lúpulo: na pesquisa, 
c o o rd e n a d a  p e l o 
p e s q u i s a d o r 
Fe l i p e  P i n t o  d a 
E E  S ã o  J o a q u i m , 
e s t ã o  s e n d o 

CAMPO &
LAVOURA

PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 10/09

Sol com algumas 
nuvens

Temperatura mínima

SÁBADO - 11/09 

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

DOMINGO- 12/09

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

SEGUNDA - 13/09

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

TERÇA 14/09

Sol, pancadas de 
chuva e trovoadas

Temperatura mínima

QUARTA - 15/09

Sol com algumas 
nuvens e chuva 

passageira durante o 
dia. À noite o tempo 

fi ca fi rme.

QUINTA - 16/09

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

chuva 0%
00 mm

▲20º

▼07º

chuva 0%
00 mm

▲21º

▼07º

chuva 0%
00 mm

▲28º

▼12º

▲25º

▼10º

chuva 0%
00 mm

▲29º

▼17º

▲33º

▼20º

chuva 0%
00mm

chuva 67%
03mm

▲24º

▼13º

chuva 90%
06 mm

21º

07º

aval iadas a  adaptação 
de variedades de lúpulo 
à Serra Catarinense e a 
influência de diferentes 
s istemas de  produção 
na qualidade do lúpulo, 
além de análise sensorial 
e avaliação da qualidade 
dos cones da planta. Ao 
f inal  do  projeto  serão 
realizados treinamentos 
para produtores e técnicos 
p a r a  d i s p o n i b i l i z a r  a s 
informações obtidas. São 
parceiros neste projeto: 
A m b e v ,  S a nj o ,  U F S C , 
EESJ, Lúpulos Serrana e 
Aprolúpulo.

E m  o u t r a  fr e n t e ,  a 

extensão rural da Epagri, 
com as equipes de São 
Joaquim e de Lages irão 
fornecer suporte técnico 
a o s  p r o d u t o r e s  q u e 
receberão mudas de lúpulo 
provenientes da Ambev. 
Essa fase,  inclusive,  já 
começou: agricultores de 
Lages e de São Joaquim 
foram capacitados sobre 
a produção da cultura no 
mês de agosto e agora, 
em setembro receberão 
as primeiras 10 mil mudas 
de lúpulo.

S e g u n d o  c o m  o 
Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, 

o Brasil é o terceiro maior 
produtor de cerveja do 
mundo, atrás apenas da 
China e Estados Unidos. 
A produção brasileira é 
de 14 bilhões de litros/
ano, mas praticamente 
100% do lúpulo utilizado 
é  i m p o r t a d o .  S e  e s s e 
projeto vai mudar essa 
realidade, só saberemos 
daqui  há  uma década , 
aproximadamente. Mas, 
já é um começo.

D r a .  A n a  L ú c i a 
Hanisch

P e s q u i s a d o r a  d a 
Epagri/EECAN
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A CANOINHAS LANÇA CONCURSO FOTOGRÁFICO 
PARA HOMENAGEAR OS 110 ANOS DO MUNICÍPIO

R$ 26 MI SERÃO DISTRIBUÍDOS PARA 
PROJETOS E AÇÕES CULTURAIS EM SC

Fátim
a Santos/Ilustração

O 
G o v e r n o  d e 
Canoinhas lançou 
no último fim de 
semana, o primeiro 

concurso fotográf ico 
“Canoinhas, Cidade que eu 
Amo 2021”. A ação integra 
as  comemorações de 
aniversário de 110 anos do 
município. “Nosso objetivo 
é valorizar o turismo e as 
belezas do município de 
Canoinhas através dos 
nossos talentos locais”, 
destaca o prefeito de 
Canoinhas, Beto Passos.
O concurso está sendo 
organizado pela diretoria 
de turismo da Secretaria 
d e  D e s e n v o lv i m e n t o 
Econômico de Canoinhas. 
“Queremos promover 
o  t u r i s m o  l o c a l  p o r 
meio das fotografias”, 
r e v e l a  o  s e c r e t á r i o 
d e  D e s e n v o lv i m e n t o 
E c o n ô m i c o ,  Fa b i a n o 
Freitas.

Foi anunciada durante a 
semana, a abertura do 
Edital Aldir Blanc SC 2021. 
Inicialmente, as inscrições 
estavam previstas para o dia 
14, mas foram antecipadas, 
devido aos esforços da 
equipe responsável pelo 
edital. 
O certame foi viabilizado 
por meio da Lei Aldir Blanc 
de Incentivo à Cultura, uma 
iniciativa da Câmara dos 
Deputados, que teve apoio 
da bancada catarinense. O 
repasse dos recursos feito 
pelo Governo Federal visa 

atender o setor cultural do 
estado e dos municípios, 
que foram diretamente 
impactados pela pandemia. 
No total, serão distribuídos 
R$ 26 milhões a projetos 
e ações culturais em toda 
Santa Catarina. 
O  e d i t a l  f e i t o  p e l a 
F C C  v a i  c o n t e m p l a r 
v á r i o s  s e g m e n t o s ,  e 
a análise será feita por 
pareceristas contratados 
pela instituição. Todos 
os projetos aprovados 
receberão os recursos até o 
dia 31 de dezembro de 2021. 

Recentemente, a FCC lançou 
o Edital Elisabete Anderle 
de Estímulo à Cultura e 
o Prêmio Catarinense de 
Cinema, que somam R$ 
10,6 milhões e encontram-
se  com as  inscr ições 
a b e r t a s .  “ A  c u lt u r a 
catarinense está vivendo 
um novo momento e está 
recebendo uma atenção 
especial do governador 
com investimentos que há 
muito tempo não se via no 
Estado”, destaca Edinho 
Lemos.

O regulamento e o link 
para as inscrições estão 
disponíveis no QR Code:  

Poderão ser inscritas fotos de paisagens, lugares turísticos, 
folclore, arquitetura, costumes, trabalhos, religiosidade, 

monumentos, gastronomia, artes e atividades desportivas

AGENDA DAS LIVES
11 DE SETEMBRO - SÁBADO

20h – Gal Costa
Onde: YouTube

12 DE SETEMBRO - DOMINGO

15h – Zeca Baleiro & Banda
Onde: YouTube

Serão aceitas fotografias 
com qualquer um dos 
seguintes temas: paisagens, 
lugares turísticos, folclore, 
arquitetura, costumes, 
trabalhos, religiosidade, 
monumentos, gastronomia, 
a r t e s  e  a t i v i d a d e s 
desportivas.
A s  fo t o s  p o d e m  s e r 
enviadas até o dia 26 de 
setembro.

AULA DE POLONÊS EM PAPANDUVA
Para dar continuidade 
ao projeto das aulas de 
polonês no município 
de Papanduva, dessa 
vez para as crianças 
da rede municipal de 
ensino, a professora 
d e  p o l ô n e s  J o l a n t a 
Reszczynska retornou 
ao Brasil. Acompanhada 
pela Cônsul Geral da 
República da Polônia em 
Curitiba, Marta Olkowska 
e seu Assistente Paulo 
Ko c h a n n y ,  J o l a n t a 
foi  recepcionada na 
sede da Secretaria da 
Educação pelo Prefeito 
Luiz Henrique Saliba, 
secretários, vereadores 
e demais autoridades do 
município.
Jolanta havia voltado 
à Polônia no final do 
mês de maio, depois de 
passar nove meses em 
Papanduva ensinando 
a disciplina de língua 
polonesa para cerca de 

50 alunos que foram 
divididos em sete turmas. 
Como na Polônia o ano 
letivo se inicia no mês 
de setembro, segue-se 
esse calendário para 
começarem as aulas 
de  polonês aqui  no 
município.
J o l a n t a ,  m u i t o 
emocionada com seu 
retorno, falou de sua 
exper iênc ia  em sua 
primeira vinda. “Nossa 
missão é bastante difícil, 

mas estou muito feliz em 
poder continuá-la aqui 
em Papanduva. Polonês 
é a quinta língua mais 
usada na Europa, por 
isso é muito importante 
aprender. Para mim é 
maravilhoso estar com 
vocês, ver pessoas com 
tanto interesse e vontade 
de aprender. Foi uma 
experiência maravilhosa 
no último ano letivo e 
acredito que nesse será 
ainda mais.”
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SINOPSES 10 A 16 DE SETEMBRORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

 SEXTA, 10 DE SETEMBRO 
M e s m o  a m a r r a d a ,  K a r i n a 

adormece com o carinho de Pedro. 
Wallace se desculpa com Bárbara e 
garante à amiga que não deixará Sol 
ofendê-la. Lobão se enfurece com o 
sumiço de Karina. Nat conta para Duca 
que Karina desapareceu, e o rapaz 
avisa a Gael. Lobão e Gael decidem se 
unir para procurar Karina. 

SEGUNDA, 13 DE SETEMBRO
Karina consegue se soltar e deixa 

o banheiro, ignorando os pedidos de 
Pedro. Gael e Bianca tentam convencer 
Karina a voltar para a casa, mas a 
menina se revolta e afirma que ficará 
com Lobão. Gael descobre que Nando 
e João ajudaram Pedro a encontrar 
Karina e tem uma conversa séria com 
os três. Karina volta para a Academia 
Khan, mas se recusa a dar satisfações 
para Lobão. 

TERÇA, 14 DE SETEMBRO
Nat pede para Duca não aparecer 

no cafofo e tenta enrolar Lobão. Karina 
diz a Lobão que o casaco é dela. Jade 
sugere que Pedro irrite Karina para 
atrair a atenção da garota. Karina 
afirma a Nat que não quer vê-la com 
Duca. Pedro fazer um clipe sobre sua 
primeira vez com Karina e divulgar 
no vlog de Jade. Delma ouve quando 
Marcelo diz a Lincoln que falou com 
Roberta. 

 
QUARTA, 15 DE SETEMBRO
Karina fica bolada com Pedro, mas 

Lobão manda que a garota termine 
treino antes de procurar o ex. Cobra 
sente ciúmes de Jade com Henrique. 
Tomtom distrai Delma para que Pedro 
encontre Karina. Todos da banda 
esperam por Karina. Karina chega e 
se emociona com a homenagem, mas 
Pedro vacila e ela se irrita. 

QUINTA, 16 DE SETEMBRO
Dandara revela a Mari que pode 

estar grávida de Gael. Gael descobre 
que Wallace e Karina estão inscritos 
no campeonato Warriors sem a sua 
aprovação. Bianca decide reassumir 
seu papel de Julieta no espetáculo 
da Ribalta e Henrique comemora. 
Gael enfrenta Lobão por causa da 
inscrição de Karina no Warriors, mas 
lutadora diz que está preparada para 
disputar o campeonato. Wallace 
decide pedir permissão a Gael para 
lutar o campeonato. Lobão provoca 
Gael, que perde a paciência e briga 
com o dono da Khan. Gael é detido pela 
polícia e percebe que Lobão armou 
para que ele se prejudicasse. 

 SEXTA, 10 DE SETEMBRO
Tonico enfrenta Samuel e afirma que 

se casará com Pilar. Luísa alerta Pedro 
sobre Tonico. Pilar pede a ajuda de Luísa 
para encontrar Dolores. Lota e Batista 
reencontram Lupita, que os leva até o 
cassino de Quinzinho. Tonico provoca 
Luísa por conta de Samuel. Dolores e 
Pilar se reencontram. Guebo promete a 
Samuel que estudará. 

SÁBADO, 11 DE SETEMBRO
P e d r o  h u m i l h a  To n i c o ,  e  é 

repreendido por Teresa. Lota e Batista 
perdem seu dinheiro para Quinzinho. 
Tonico garante que Pilar será sua 
esposa. Lurdes sofre um ataque cardíaco, 
e Pedro se desespera. Nicolau se declara 
para Lurdes. Tonico tenta manipular 
Dolores para chegar até Pilar. Teresa 
anuncia a Pilar que a moça foi aceita para 
uma faculdade de medicina na América 
do Norte.

SEGUNDA, 23 DE AGOSTO
L u ís a  s o fre ,  m a s  re s i s t e  à s 

declarações de Pedro. Pilar e Justina 
agradecem as atitudes de Luísa. Lupita 
vigia Samuel a mando de Borges. 
Quinzinho decide falar com Pedro ao 
saber que não ganhará a indenização 
pela demolição da taberna. Vitor propõe 
um trabalho a Germana e Licurgo.

TERÇA, 24 DE AGOSTO
Pilar  e  Samuel  agradecem a 

intervenção de Pedro, que contrata o 
rapaz como seu professor de árabe. Olu 
e Baltazar confrontam as perguntas de 
Lupita. Borges ameaça Lupita. Germana 
interfere no quadro de Vitor, que expulsa 
a mulher e Licurgo de seu ateliê.

QUARTA, 25 DE AGOSTO
Thereza sofre com a decisão de Luísa, 

e Celestina tenta confortar a imperatriz. 
Nélio pede ajuda a Eudoro para encontrar 
Tonico. Pedro celebra a permanência de 
Luísa no Brasil. Quinzinho compra um 
imóvel sem saber que está fazendo um 
mau negócio. Pilar confronta a Madre 
Zoé para cuidar de um menino. Eudoro 
repreende Dolores por tentar escrever 
para Pilar. 

QUINTA, 26 DE AGOSTO
Tonico se esforça, mas não consegue 

ser ouvido por Nélio e Eudoro, que 
deixam o celeiro. Thereza decide falar 
com o jornalista Nino. Pilar é expulsa 
das aulas do convento. Tonico consegue 
se soltar das amarras e se inscreve 
como candidato a deputado. Zayla arma 
para Pilar. Luísa visita escolas com 
Pedro e se encanta com o imperador. 
Quinzinho, Clemência, Licurgo e Germana 
encontram o prédio devastado arrendado 
em leilão. 

SEXTA, 10 DE SETEMBRO
Maurílio reclama das suspeitas de 

Cristina. Antoninho sugere que José 
Alfredo faça uma viagem. O Comendador 
fala pra Josué que irá com ele para São 
João Del Rey. Cristina diz à Jurema que 
vai ao Monte Roraima. Jurema vasculha 
o quarto de Cora em busca de pistas 
sobre Jairo. Cora visita Amanda. José 
Pedro discute com outros presos. José 
Pedro é solto. 

SÁBADO, 11 DE SETEMBRO
Cora exige que Manoel fale para onde 

José Alfredo foi. Cláudio vai até o hotel de 
Enrico. Claraíde e Maria Marta conversam 
sobre o José Alfredo. Marcão fala para 
Maurílio que Cristina viajou. José Alfredo 
liga para Maria Ísis. João Lucas liga para 
Maria Ísis, mas desiste antes que ela 
atenda. Maurílio descobre que Cristina 
está indo à Genebra. 

SEGUNDA, 13 DE SETEMBRO
José Alfredo se surpreende com 

a declaração de Jesuína. Maria Marta 
convida Cora para uma conversa 
particular. Silviano telefona para João 
Lucas e diz que Du sumiu. Cora conversa 
com Maria Marta sobre a exumação de 
José Alfredo. Maria Clara e José Pedro 
exigem saber o que Cora contou à Maria 
Marta. Maurílio provoca José Pedro. 

TERÇA, 14 DE SETEMBRO
Cora confirma a presença de Maria 

Marta no bar de Manoel. Xana afirma a 
Juliane que descobrirá se Luciano está 
sendo bem tratado. José Alfredo pensa 
em sua conversa com Jesuína. José 
Pedro discute com Amanda. Bruna flagra 
Danielle escutando a gravação de uma 
conversa com José Pedro.  

QUARTA, 15 DE SETEMBRO
Jesuína faz um telefonema e avisa 

sobre a visita do Comendador. Xana não 
gosta do futuro pai adotivo de Luciano. 
Xana se surpreende com Aline. Helena 
pede para encontrar Érika. Orville tem 
um mau pressentimento sobre o leilão. 
José Alfredo avisa a Maria Ísis que se 
esconderá em sua casa. 

QUINTA, 16 DE SETEMBRO
Cristina deixa Genève. Carmem 

conta para Orville sobre os planos de 
Helena. Ismael e Lorraine sugerem que 
Naná se case com Antônio para adotar 
Luciano. Marta assusta Téo. Helena 
dá um ultimato em Orville. Magnólia e 
Severo se convidam para jantar na casa 
de Cláudio e Beatriz. José Alfredo vai para 
a casa de Maria Ísis. Reginaldo retorna à 
casa de Jurema. Cristina volta de viagem. 
Batista e Kelly se surpreendem com a 
presença de José.

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

 SEXTA, 10 DE SETEMBRO
Agnaldo depõe na delegacia, 

mantendo a versão do roubo 
contada por Júlio. Luiza conta a 
Douglas que marcou um encontro 
com um vizinho de Eric e Mirella. 
Timóteo coloca um sonífero no licor 
de Prazeres. Canivete e Timóteo 
vasculham a casa de Júlio, mas não 
encontram nada. 

SÁBADO, 11 DE SETEMBRO
Hermes conta para Luiza que 

Eric e Mirella começaram a brigar 
depois que Bebeth nasceu e que 
Sabine esteve presente em uma 
das brigas do casal. Malagueta 
fica eufórico com a notícia da volta 
de Maria Pia. Expedito sugere 
que Antônia dê uma chance para 
Domênico. Eric pede que Maria Pia 
vigie Malagueta para ele.

SEGUNDA, 13 DE SETEMBRO
Antônia se irrita por ter beijado 

Júlio. Eric se incomoda com as 
perguntas feitas por Luiza. Antônia 
chora pensando em Júlio e toma 
uma decisão. Eric afirma a Luiza 
que não fez nada contra Mirella. 
Madalena conta para Maria Pia que 
Dom é seu filho. Bebeth conversa 
com Borges sobre Flor. 

TERÇA, 14 DE SETEMBRO
Mônica fica tensa ao encontrar 

Eric no hotel. Arlete diz a Madalena 
que só se acalmará quando 
encontrar seu chapéu. Eric pede 
ajuda a Bebeth para melhorar o 
clima entre os empregados. Cíntia 
diz a Júlio que Eric colocou todos os 
funcionários sob suspeita do roubo 
ao hotel. Domênico beija Antônia. 
Isabel diz a Tereza que Antônia está 
procurando por ela. 

QUARTA, 15 DE SETEMBRO
Rômulo apoia Júlio. Madalena 

fica arrasada quando Sabine lhe 
oferece dinheiro para se afastar 
de Dom. Eric diz a Domênico que 
desconfia de Cíntia e Malagueta. 
Maria Pia afirma a Dom que 
não deixará ninguém machucar 
Madalena.  Júl io recebe uma 
intimação da polícia. a. 

QUINTA, 16 DE SETEMBRO
Antônia desconfia que Canivete 

e Mônica sejam os dois mascarados 
que participaram do roubo. Maria 
Pia descobre que Timóteo é pai 
de Malagueta. Malagueta observa 
Arlete e a reconhece como sendo 
a dona do chapéu. Antônia diz a 
Domênico que é preciso divulgar a 
foto de Mônica. Bebeth pede a Eric 
para recontratar Wanderley. 
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As imagens que ilustram as mansagens foram tiradas pela fotógrafa Fátima Santos

Parabéns Canoinhas

de muita história!110 anos 

RELEMBRE COMO CANOINHAS COMEMOROU SEU ANIVERSÁRIO 
NOS ÚLTIMOS 10 ANOS

Neste domingo, 12, Canoinhas 
completa 110 anos de emancipação. 
Assim como foi no ano passado, o 
município não poderá realizar eventos 
com a presença do grande público, por 
conta da pandemia do novo coronavírus, 
mas por outro lado, tem uma agenda 
repleta de ações que durará todo o mês 
de setembro. 

Para relembrar como foram as 
comemorações nos últimos anos, 
e almejar que em 2022 a situação 
da pandemia já esteja controlada, 
permitindo a realização de eventos, 
o CN preparou uma linha do tempo 
das comemorações dos aniversários 
de Canoinhas na última década, 
começando por 2011, ano do centenário. 

LEMBRANÇAS 

Em 2011, ano do centenário, 
Canoinhas tinha como prefeito 
Leoberto Weinert, e para celebrar o 
aniversário de Canoinhas, aconteceu 
a tradicional Fesmate, em sua 18ª 
edição, entre os dias 10 e 12 daquele ano. 
Entre as atrações, o palco do Parque 
de Exposições Ouro Verde recebeu a 
banda Nenhum de Nós, a dupla Rio 
Negro & Solimões, o grupo Kanoa e 
diversos artistas locais.

Em 2012, na comemoração dos 101 
anos de Canoinhas, não houve Fesmate, 
afinal, tratava-se de ano de eleições 
municipais. Mas o comércio e as 
entidades homenagearam Canoinhas 
com diversas iniciativas. 

No ano de 2013, quando Canoinhas 
completou 102 anos, foi realizada a 19ª 
Fesmate. Na ocasião, a grade atração foi 
o canoinhense Danilo Dyba, que menos 
de um ano antes havia participado do 
The Voice Brasil da Rede Globo. 

Em 2014, quando Canoinhas 
completou 103 anos história, diversas 
atividades culturais foram realizadas 

Desde o centenário do município, que aconteceu em 2011, o município teve seis Fesmates e atividades culturais para comemorar o 12 de setembro

para festejar o aniversário do 
município. Entre elas, mateada 
cultural, missa festiva, atividades 
recreativas, encontro de carros 
antigos, feira de artesanato, grupo 
de cavalgada e um rodeio crioulo.

Entre os dias 11 e 13 de 
setembro de 2015, a 20ª Fesmate 
comemorou os 104 anos de 
Canoinhas, com diversas atrações, 
entre elas, Alan e Aladin, Danilo 
Dyba, Bidê ou Balde e Cachorro 
Grande, além de diversos shows 
regionais.

2016, novamente ano eleitoral, 
Canoinhas não teve Fesmate, nem 
grandes eventos para comemorar 
o aniversário. Novamente as ações 
ficaram a cargo das entidades e 
comerciantes.

Entre 9 e 12 de setembro de 
2017, Canoinhas comemorou seus 
106 anos de emancipação com a 21ª 
Fesmate, que contou com grandes 
shows nacionais, entre eles, Maiara 
& Maraisa, Cabaré e Armandinho.

No ano seguinte, em 2018, 
Canoinhas teve novamente 

Fesmate, em sua 22ª edição, 
comemorando os 107 anos de 
Canoinhas. Segundo a organização, 
cerca de 50 mil  pessoas 
prestigiaram o evento que contou 
com atrações como Trio Parada 
Dura, João Neto e Frederico, 
Kevinho, Leonardo e Gusttavo Lima 
e mais 14 artistas locais. 

Em 2019 aconteceu, até o 
momento, a última Fesmate, em 
sua 23ª edição, e contou com 
atrações como Amado Batista, 
Maiara & Maraisa e Alexandre 
Pires.

No ano passado, já em período 
de Pandemia, Canoinhas não teve 
grandes festividades, pois na época, 
o país ainda vivia um momento 
bastante sério em relação às 
restrições. 

Entretanto, agora em 2021, 
mesmo ainda em período de 
Pandemia, Canoinhas está tendo 
um mês repleto de eventos e 
atividades, que estão sendo 
divulgadas diariamente pelo site 
do Correio do Norte. 

Acesse o QR Code e confira 
a programação: 

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
CANOINHAS
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Neste domingo, 12, Canoinhas 
completa 110 anos de emancipação. 
Assim como foi no ano passado, o 
município não poderá realizar eventos 
com a presença do grande público, por 
conta da pandemia do novo coronavírus, 
mas por outro lado, tem uma agenda 
repleta de ações que durará todo o mês 
de setembro. 

Para relembrar como foram as 
comemorações nos últimos anos, 
e almejar que em 2022 a situação 
da pandemia já esteja controlada, 
permitindo a realização de eventos, 
o CN preparou uma linha do tempo 
das comemorações dos aniversários 
de Canoinhas na última década, 
começando por 2011, ano do centenário. 

LEMBRANÇAS 

Em 2011, ano do centenário, 
Canoinhas tinha como prefeito 
Leoberto Weinert, e para celebrar o 
aniversário de Canoinhas, aconteceu 
a tradicional Fesmate, em sua 18ª 
edição, entre os dias 10 e 12 daquele ano. 
Entre as atrações, o palco do Parque 
de Exposições Ouro Verde recebeu a 
banda Nenhum de Nós, a dupla Rio 
Negro & Solimões, o grupo Kanoa e 
diversos artistas locais.

Em 2012, na comemoração dos 101 
anos de Canoinhas, não houve Fesmate, 
afinal, tratava-se de ano de eleições 
municipais. Mas o comércio e as 
entidades homenagearam Canoinhas 
com diversas iniciativas. 

No ano de 2013, quando Canoinhas 
completou 102 anos, foi realizada a 19ª 
Fesmate. Na ocasião, a grade atração foi 
o canoinhense Danilo Dyba, que menos 
de um ano antes havia participado do 
The Voice Brasil da Rede Globo. 

Em 2014, quando Canoinhas 
completou 103 anos história, diversas 
atividades culturais foram realizadas 

Desde o centenário do município, que aconteceu em 2011, o município teve seis Fesmates e atividades culturais para comemorar o 12 de setembro

para festejar o aniversário do 
município. Entre elas, mateada 
cultural, missa festiva, atividades 
recreativas, encontro de carros 
antigos, feira de artesanato, grupo 
de cavalgada e um rodeio crioulo.

Entre os dias 11 e 13 de 
setembro de 2015, a 20ª Fesmate 
comemorou os 104 anos de 
Canoinhas, com diversas atrações, 
entre elas, Alan e Aladin, Danilo 
Dyba, Bidê ou Balde e Cachorro 
Grande, além de diversos shows 
regionais.

2016, novamente ano eleitoral, 
Canoinhas não teve Fesmate, nem 
grandes eventos para comemorar 
o aniversário. Novamente as ações 
ficaram a cargo das entidades e 
comerciantes.

Entre 9 e 12 de setembro de 
2017, Canoinhas comemorou seus 
106 anos de emancipação com a 21ª 
Fesmate, que contou com grandes 
shows nacionais, entre eles, Maiara 
& Maraisa, Cabaré e Armandinho.

No ano seguinte, em 2018, 
Canoinhas teve novamente 

Fesmate, em sua 22ª edição, 
comemorando os 107 anos de 
Canoinhas. Segundo a organização, 
cerca de 50 mil  pessoas 
prestigiaram o evento que contou 
com atrações como Trio Parada 
Dura, João Neto e Frederico, 
Kevinho, Leonardo e Gusttavo Lima 
e mais 14 artistas locais. 

Em 2019 aconteceu, até o 
momento, a última Fesmate, em 
sua 23ª edição, e contou com 
atrações como Amado Batista, 
Maiara & Maraisa e Alexandre 
Pires.

No ano passado, já em período 
de Pandemia, Canoinhas não teve 
grandes festividades, pois na época, 
o país ainda vivia um momento 
bastante sério em relação às 
restrições. 

Entretanto, agora em 2021, 
mesmo ainda em período de 
Pandemia, Canoinhas está tendo 
um mês repleto de eventos e 
atividades, que estão sendo 
divulgadas diariamente pelo site 
do Correio do Norte. 

Acesse o QR Code e confira 
a programação: 

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
CANOINHAS
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O governo de Santa 
Catarina encaminhou à 
Alesc um Projeto de Lei 
(PL) para incorporar a in-
denização por uso do carro 
próprio aos salários dos 
defensores públicos do Es-
tado. A medida serve para 
resolver o impasse do pagamento, considerado irregular 
pelo Tribunal de Contas (TCE). Na mesma proposta, o 
Executivo concede reajuste à categoria. Somando a incor-
poração e a reposição salarial, a variação será de 44,2%.

BRDE contabiliza mais de R$ 2 milhões em 
operações do SC Mais Renda Empresarial 

O Banco Regional de 
Desenvolvimento do 
Extremo Sul (BRDE) iniciou 
a liberação das primeiras 
operações de crédito 
vinculadas ao Programa SC 
Mais Renda Empresarial. 
Em menos de uma semana, 
o valor em financiamento 
para micro e pequenos 
empresários catarinenses já 
chega a R$ 2,1 milhões. “De 
forma prática, já estamos 
atendendo os primeiros 
empreendedores, respon-
dendo a iniciativa lançada 
pelo Governo do Estado de 
auxiliar as empresas com 
oferta de crédito, prazo e 
subsídio integral”, destaca 
o diretor de Acompanha-
mento e Recuperação de 

Crédito do banco, Marcelo 
Haendchen Dutra.

A empresária Luciana 
Heidt é proprietária de uma 
floricultura em Cunha Porã, 
no Oeste. Ela sentiu os efei-
tos da crise e agora com os 
recursos disponibilizados 
pelo BRDE, através do SC 
Mais Renda Empresarial, vai 
conseguir investir em infra-
estrutura, novos produtos 
e ainda manter o emprego 
dos 32 funcionários. “Em 
29 anos de empresa nunca 
tínhamos tido acesso a um 
recurso como este com 
juro zero e facilidade de 
pagamento. O programa 
chega em boa hora dando 
perspectiva de cresci-
mento do nosso negócio. 

Agradeço por acreditarem 
no empreendedorismo 
catarinense”, comemora. 
O financiamento de R$ 
100 mil foi feito através da 
Sicoob de Cunha Porã, uma 
das instituições credencia-
das pelo BRDE.

“No site do banco há 
uma lista das instituições 
credenciadas para que o 
empresário tenha o aten-
dimento mais próximo do 
seu negócio. As garantias 
serão negociadas direta-
mente com a instituição 
onde o financiamento será 
solicitado”, explica o diretor 
financeiro, Vladimir Fey.

A aprovação de reajuste 
de salários para profes-
sores da rede estadual e 
a proposta de 21% para 
servidores da segurança 
pública para 2022 são alvo 
de atenção da Secretaria de 
Estado da Fazenda (SEF) 
sobre o limite de gastos 
com pessoal. Segundo o 
secretário da pasta, Paulo 
Eli (foto), o governo quer 
evitar a volta ao chamado 
limite de alerta imposto 
pela Lei de Responsabili-
dade Fiscal, quando a folha 
de pessoal ultrapassa 44,1% 
da receita corrente líquida. 

Hoje, o percentual é de 
43,6% mas a virada de ano 
vai destravar pagamentos 
represados pela lei com-
plementar federal 173, que 
impediu expansão da folha 
até o final de 2021.

Para o presidente da 
comissão de Finanças da 
Alesc, deputado Marcos 
Vieira (PSDB), pode haver 
um "estouro da boiada" 
caso o Executivo não 
segure os gastos. Somente 

os valores aprovados para 
o magistério representam 
R$ 740 milhões/ano extras. 
Para segurança serão mais 
R$ 656 milhões/ano. O 
total é de R$ 1,4 bilhão.

A Lei Orçamentária 
Anual, que prevê a receita 
e despesa para o ano que 
vem, ainda está em cons-
trução. Por isso, Eli afirma 
que ainda é cedo para fazer 
projeções sobre o assunto, 
mas revela que qualquer 
outro reajuste a servido-
res - como os da saúde, 
por exemplo - precisará 
adequar-se ao espaço fiscal. 

Edição 643 | rcnonline.com.br

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

BRUNO COLLAÇO/AGÊNCIA AL

Reajustes acendem alerta 
para gastos com pessoal

100 MIL CIRURGIAS
Este é o volume de 

procedimentos eletivos 
que o governo quer rea-
lizar em SC entre final de 
2021 e 2022. O mutirão 
serve para reduzir a fila 
gerada pela pandemia.

INFORME PUBLICITÁRIO

Pagamentos a professores e servidores da segurança pública vão inflar folha de pagamento

A SCGÁS assinou uma parceria com a UFSC a 
fim de estudar melhorias na eficiência energética do 
gás natural para a indústria catarinense. Por meio do 
acordo, serão realizados estudos nos fornos da Cerâmica 
Gabriella, de Criciúma. “O gás natural é um insumo 
muito importante neste segmento. [...] A SCGÁS se 
preocupa com a competitividade da indústria e com o 
desempenho econômico de seus clientes", disse o gerente 
de tecnologia de gás natural, Antônio Machado.

Governo de SC quer acabar com 
'penduricalho' dos defensores

DIVULGAÇÃO

Valorização I
Mesmo com o percentual proposto, o subsídio da 

categoria ainda estará abaixo de vários outros estados. 
Segundo o presidente da Associação das Defensoras e dos 
Defensores Públicos de SC (Adepesc), Cássio Kury Lopes, 
a baixa contrapartida financeira aos servidores tem sido 
o principal motivo para a desistência de profissionais em 
assumir cargos em SC. Nos últimos concursos, o índice 
de abandono dos aprovados foi de quase 50%.

Valorização II
Para Lopes, o Estado é menos competitivo do que outras 

unidades da federação, que oferecem até o dobro do 
salário para o início da carreira. Isso provoca fuga de 
grandes profissionais, alerta o presidente da Adepesc. 
A valorização é uma das bandeiras da entidade, assim 
como a criação de mais vagas. Hoje, apenas 24 das 111 
comarcas do Judiciário são atendidas por defensores.
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Na noite de sábado, 
4,  policiais receberam 
informações de um veículo 
de Porto Uniãoseguindo 
sentido Canoinhas, que 
estaria cometendo o delito 
de descaminho. O carroteria 
saído do Paraguai e entrou 
em território nacional sem 
efetuar os respectivos 
tributos.

O veículo Ford Fiesta 
1.6 Flex foi abordado na 
BR-280, nas proximidades 
do posto de combustível 
P i e d a d e ,  c o m  d o i s 
ocupantes. No interior do 
veículo foarm encontrados 
vários produtos eletrônicos.

Diante dos fatos, os 

N a  m a d r u g a d a 
de segunda-fe ira ,  6 , 
policiais militares foram 
acionados via Copom para 
verificar um homem que 
estaria sobre o telhado 
de um estabelecimento 
comercial, na Rua Coronel 
Albuquerque, área central 
do município de Canoinhas.

No local foi conversado 
com um func ionár io 
que relatou que estava 
trabalhando quando ouviu 
um barulho e viu um 
homem subindo no telhado 
do estabelecimento. Ele 
mandou o mesmo descer, 
momento em que esse 
atirou pedras contra 

o solicitante e desceu. 
Quando a  guarnição 
chegou, iniciou buscas, 
localizando o suspeito em 
baixo de um dos veículos 
estacionados no local, 
sendo detido e conduzido 
à Delegacia de Polícia Civil 
para providências.

Na sexta-feira, 3, por 
volta das 16h25, policiais 
m i l i t a re s  re c e b e r a m 
informações de um homem 
com mandado de prisão 
em aberto. Dessa forma, 
os policiais deslocaram até 
o bairro São Cristóvão, em 
Três Barras, onde o referido 
indivíduo reside, em rondas 
pela Rua Osvaldo Furst, 
os policiais avistaram este 
caminhando pela rua, indo 
em direção a sua residência. 
Q u a n d o  o  i n d i v íd u o 
avistou os policiais, este 

adentrou o pátio da casa. 
Foi verbalizado para que 
saísse, porém não obedeceu 
a ordem. Diante disso, os 
policiais adentraram o pátio, 
dando voz de abordagem 
ao homem, ordem essa que 
foi novamente ignorada. O 
homem resistiu à prisão, 
sendo necessário o  uso de 
técnicaspoliciais para contê-
lo. No momento em que os 
policiais tentaram colocá-lo 
no compartimento fechado 
da viatura, ele realizou 
vários chutes contra as 

grades, danificando o 
compartimento. Um dos 
familiares começou a 
desacatar os policiais do 
interior do imóvel, proferindo 
palavras de baixo calão. Em 
virtude disso, os policiais 
adentraram novamente o 
imóvel, sendo que o autor do 
desacato fugiu pelos fundos 
da casa. Diante dos fatos, 
o homem foi conduzido 
até a Delegacia de Polícia 
Civil de Canoinhas para os 
procedimentos cabíveis 
necessários.

Exatos 24.523 quilos 
de maconha. Este é o saldo 
da maior apreensão Da 
droga já registradas em 
Santa Catarina, fruto de 
ação conjunta entre Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) e 
Polícia Federal (PF).

A maconha estava em 
um bitrem Scania placas 
de Imaruí/SC, abordado 
por volta das 6h da 
última sexta na BR 101 
em Biguaçu. Os fardos 
foram ocultos em meio à 
carga de milho a granel. O 
veículo foi trazido até uma 
empresa alimentícia em 
São José, onde a maconha 
foi separada da carga de 
milho, em um trabalho que 
durou quase cinco horas.

Por meio de troca 
de informações entre as 
duas forças de segurança, 
foi possível identificar e 
localizar o veículo suspeito 
e fazer a abordagem 
na rodovia federal.  O 
motorista, catarinense de 
46 anos, disse que levaria 
a carga até o Sul de SC. O 

homem foi conduzido até 
a sede da Polícia Federal 
em Florianópolis, para 
lavratura do auto de 
prisão em flagrante. O 
investigado responderá 
pelo crime de tráfico de 
drogas (art. 33 da Lei n. 
11.343/06), cuja pena vai 
de 5 a 15 anos de reclusão.

Essa foi a segunda 
m e g a - a p r e e n s ã o  d e 
maconha do ano em Santa 
Catarina.  A primeira, 
envolvendo PRF, PF e PM, 
flagrou 24,2 toneladas 
escondidas em uma carga 
de soja dia 30 de junho na 
BR 282.

A Polícia Rodoviária 
Fe d e r a l  e  a  P o l íc i a 
F e d e r a l  r e s s a l t a m 
a  i m p o r t â n c i a  d a 
integração e cooperação 
entre as forças policiais 
no combate ao tráfico de 
drogas. Cada órgão atuou 
com o que tem de melhor, 
resultando neste prejuízo 
financeiro estimado em 
53 milhões de reais ao 
crime organizado.

Durante o último 
final de semana, policiais 
militares desencadearam a 
operação “Independência” 
que ocorreu em na área 
do 3° BPM. A Operação 
teve como objetivo 
principal maximizar ações 
ostensivas preventivas no 
combate à criminalidade, 
visando reduzir as ações 
de delitos por parte dos 
infratores, garantindo 
assim a sensação de 
segurança na comunidade.

A  i n t e n ç ã o  f o i 
neutralizar as ações 
criminosas de forma 
p r e v e n t i v a  e  c a s o 

No domingo, 5, por 
volta das 19h, policiais 
foram acionados v ia 
Copom para deslocar até 
o bairro São Cristóvão, 
município de Três Barras. 
No local foi conversado 
com a solicitante que 
relatou que estava em 
casa, juntamente com seu 
marido, e que foram para 
parte de trás da casa, no 
pátio onde um familiar 
estava. Ali ficaram por um 
tempo andando a cavalo, 
que o familiar estava sob 
efeito de álcool, que sua 
filha com quatro anos 

estava próximo dele pois 
tinha confiança nele. 
Depois que voltaram para 
dentro da casa, a criança 
falou que o bisavô havia 
passado a mão nas suas 
pernas e falou palavras 
m a l i c i o s a s  p a r a  a 
criança. Diante dos fatos, 
a guarnição deu voz de 
prisão ao homem, com 65 
anos de idade. O Conselho 
Tutelar acompanhou a 
ocorrência. O homem 
foi  conduzido para a 
Delegacia de Polícia Civil 
para as providencias 
cabíveis.  

POLÍCIA FLAGRA CARRO COM ELETRÔNICOS 
QUE TERIAM SIDO TRAZIDOS DO PARAGUAI

APÓS SUBIR EM TELHADO, HOMEM 
APEDREJA FUNCIONÁRIO DE EMPRESA

HOMEM RESISTE A PRISÃO E FAMILIAR 
DESACATA POLICIAIS

POLICIAIS DESENCADEIAM A OPERAÇÃO 
INDEPENDÊNCIA

HOMEM É ACUSADO DE 
ASSEDIAR A BISNETA

MAIOR APREENSÃO DE 
MACONHA DA HISTÓRIA DE SC

policiais apreenderam os 
objetos para posterior 
entrega na Delegacia 
d a  P o l íc i a  F e d e r a l , 

confeccionaram o boletim 
d e  o c o r r ê n c i a  e  o s 
envolvidos foram liberados 
no local.

necessário reprimir 
eventuais crimes, a 
exemplo: porte ilegal 
de armas de fogo, 
roubos, furtos, tráfico, 
embriaguez, uso de 

entorpecentes, circulação 
de foragidos da justiça, 
bem como quaisquer 
outros atentados a vida 
ou ao patrimônio da 
comunidade.
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CAPITÃO JEAN CARLOS RENOVA COM NAÇÃO 
CANOINHAS

FESPORTE CANCELA DIVERSOS EVENTOS 
DESTE ANO POR CONTA DA VARIANTE DELTA

O
maior artilheiro 
d a  h i s t ó r i a  d o 
Nação Esportes 
Canoinhas, Jean 

C a r l o s ,  d e  37  a n o s , 
estendeu seu contrato com 
o Leão por um ano. Autor 
de 9 gols no Campeonato 
Catarinense da Série B 
d e s t a  t e m p o r a d a ,  o 
destaque do Auriazul 
acertou seu empréstimo 
para o Veranópolis, para 
a disputa da divisão de 
acesso do Rio Grande do 
Sul.
Ao todo, são 23 jogos e 
15 gols com a camisa do 
Nação.
Um dos pilares de liderança 
d e n t r o  d o  c l u b e  d e 
Canoinhas, o centroavante 
reserva seu futuro ao 
Nação. “Já vesti várias 
camisas em Santa Catarina, 
mas o projeto do Nação 
realmente me envolveu. 
Conseguimos o acesso 
na última temporada e, 

A fundação Catarinense 
de Esporte (Fesporte) 
c o m u n i c o u  d u r a n t e 
a semana,a decisão de 
cancelar as edições 2021 
dos Joguinhos Abertos 
d e  S a n t a  C a t a r i n a , 
Jesc ,  Jast i ,  Parajasc , 
Parajesc, Moleque Bom 
de  Bola  e  Olesc ,  em 
razão da confirmação da 
transmissão comunitária 
da variante Delta do novo 
coronavírus em várias 
regiões do Estado.
Ao trazer a notícia do 
cancelamento dos eventos, 
a  Fe s p o r t e  t a m b é m 
transmitiu à comunidade 
esportiva catarinense a 
mensagem de otimismo 
do Governo do Estado, 
que acredita no retorno 
gradual dos eventos e 
d e m a i s  a t i v i d a d e s . 

Aos 37 anos, atacante foi cedido por empréstimo ao Veranópolis, até o fi m do Gaúcho

Atacante durante a assinatura de contrato ao lado do 
presidente do Nação, Tiago Reis

Entre os eventos cancelados, está o Moleque Bom de Bola 

nesta Série B, fizemos 
uma competição muito 
boa, batendo de frente com 
os finalistas. Agradeço 
a confiança da diretoria 
no meu trabalho. Tenho 
certeza que ainda vamos 
colher grandes coisas lá na 

frente”, disse Jean Carlos.
O Nação já garantiu dois 
grandes objetivos no 
Campeonato Catarinense: 
a permanência na divisão 
no primeiro ano em que 
disputou e a vaga na Copa 
Santa Catarina.

CATARINENSE 2021 SÉRIE B
A SÉRIE B DO ESTADUAL CONTA COM A PARTICIPAÇÃO DO NAÇÃO 

ESPORTES DE CANOINHAS

X
X
X
X
X

15ª RODADA INICIAL - TURNO/RETURNO
04/09 15:00           ATLÉTICO CAT   0    2   GUARANI 
05/09 11:00                  TUBARÃO   0    1   NAÇÃO 
05/09 15:00                CAMBORIÚ   3    0   CARLOS RENAUX 
05/09 15:00                      BARRA   2    0   FLUMINENSE 
04/0915:00         CAÇADOR   0    0   INTERNACIONAL

08/09/2021 16:17 Derw0757_TABELA_POR_FASEB

egol.fcf.com.br/sisgol/Derw0757_TABELA_POR_FASEB.asp?SelStart1=&SelStop1=&SelStart2=377&SelStop2=377&SelStart3=&SelStop3=&Sel… 1/1

INICIAL - TURNO/RETURNO

Classificação P J V E D GP GS SG CA CV

1° CAMBORIÚ 40 16 13 1 2 38 6 32 45 3

2° BARRA 38 16 11 5 0 27 7 20 47 4

3° NAÇÃO 30 16 9 3 4 24 13 11 46 5

4° CARLOS RENAUX 24 16 7 3 6 31 23 8 46 5

5° GUARANI 23 16 6 5 5 14 16 -2 50 6

6° TUBARÃO 16 16 4 4 8 14 25 -11 50 3

7° INTERNACIONAL 14 16 3 5 8 14 24 -10 41 4

8° ATLÉTICO CATARINENSE 14 16 3 5 8 17 30 -13 47 7

9° CAÇADOR 13 16 2 7 7 12 20 -8 42 3

10° FLUMINENSE 7 16 1 4 11 6 33 -27 41 2

P - Pontos J - Jogos V - Vitórias E - Empates D - Derrotas GP - Gols Pró GS - Gols Sofridos SG - Saldo de Gols
CA - Cartões Amarelos CV - Cartões Vermelhos

BRASILEIRÃO SÉRIE A

TABELAS

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

19ª RODADA
SÁB 04/09 21:00                  Bahia   4   2    Fortaleza
SÁB 04/09 21:00                Cuiabá   2   1    Santos
DOM 05/09 18:15       Athletico-PR   0    0   Sport
TER 07/09 21:30         Corinthians    1   1    Juventude
TER 07/09 21:30       Chapecoense   1   2    Fluminense                                           
.                                   Flamengo             Atlético-GO
.                                   São Paulo             América-MG
                                  Atlético-MG            Grêmio
                               Internacional             Bragantino  
                                          Ceará             Palmeiras

BRASILEIRÃO SÉRIE B

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

21ª RODADA
SEG 06/09 20:00                    Avaí   3   1    Vasco
TER 07/09 11:00   Brasil de Pelotas  1    1   Confi ança
TER 07/09 16:00               Guarani  1    0   CSA
TER 07/09 19:00               Coritiba  4    0   Brusque
SEX 10/09 19:00                 Vitória             Remo
SEX 10/09 21:30             Vila Nova             Náutico
SÁB 11/09 11:00              Cruzeiro             Ponte Preta
SÁB 11/09 16:30   Sampaio Corrêa             Operário-PR
SÁB 11/09 16:30             Botafogo             Londrina
SÁB 11/09 21:00                   CRB              Goiás

“Destacamos que políticas 
públicas, tão esperadas 
por todos, estão saindo do 
papel para virar realidade. 
Prova disso foi a criação 
de um grupo de trabalho 
para dar celeridade aos 
projetos da Fesporte, como 
o Bolsa Atleta Estadual e 
o PEEL (Plano Estadual 
de Esporte e Lazer). Com 
isso, a Fesporte projeta 
para 2022 investimento de 

R$ 60 milhões no esporte 
catarinense, praticamente 
t r ê s  v ez e s  m a i s  d o 
que d ispunha antes” , 
publicou a Fesporte.
Por ora ,  a  60ª edição 
dos Jogos Abertos de 
Santa Catar ina (Jasc) 
segue confirmada para 
novembro, situação que 
será reavaliada de acordo 
com o quadro pandêmico 
em Santa Catarina
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Áries 
P l a n o s  p o d e m 
decolar na carreira 
e  boas novidades 

devem surgir para quem está 
procurando serviço. Tudo certo 
com a saúde! No amor, controle 
a impaciência. Lance recente 
pode virar namoro. Vênus deixa 
seus desejos em brasa!

Touro
Urano traz energias 
p o s i t i v a s  p a r a  a s 

suas relações pessoais e 
profissionais. Seu prestígio 
com a chefia vai subir e até 
um dinheiro extra pode entrar. 
Tudo azul com a turma de casa. 
O amor também embarca na 
maré sortuda, e suas investidas 
vão render conquista.

Gêmeos 
M a i s  f o c a d a  e 
ambiciosa, vai mandar 
bem no trabalho. O 

período também promete 
coisa boa com a família e uma 
surpresa deve agitar a semana. 
Na paquera, o crush pode 
comer na sua mão. Se já tem 
um par, as coisas estão mornas, 
mas devem esquentar.

Câncer
A Lua Nova deixa seu 
poder de comunicação 

cristalino.  O trabalho vai 
render elogios e grana no 
bolso. Negociação envolvendo 
parente pode desenrolar e 
trazer vantagens. Semana 
de puro love com o mozão, e 
quem está na pista terá a mão 
amiga de Vênus. Pode investir 
sem medo!

Leão 
Sua criatividade e seu 

faro podem render lucros. Se 
você precisa de um incentivo 
pra tirar do papel aquela ideia 
que pode transformar sua vida, 
é hora de agir! Ótima vitalidade 
na saúde. A intimidade será o 
ponto alto do romance. Pode 
pintar lance com alguém do 
passado.

Virgem
Novos contatinhos e 
amizades vão surgir . 

Belas chances de faturar uma 
grana e fazer bons negócios! 
Surpresas e reencontros 
podem rolar  e  vai  atrair 
paquera como abelha no mel. 
Papos cheios de malícia vão 
deixar a relação a dois bem 
picante!

Libra
O desejo de fi car na sua 
aumenta e você pode ter 

necessidade de curtir sombra 
e água fresca. Os interesses 
profissionais e as finanças 
caminham bem. A paixão fl ui 
às mil maravilhas, e lance com 
crush tem tudo para decolar, só 
abra o olho com as cobranças. 

Escorpião
Os astros favorecem os 
assuntos de trabalho, as 

fi nanças e as coisas que quiser 
começar. Com empenho, foco e 
confi ança, você tem tudo para 
alcançar seus objetivos Boas 
vibes com as pessoas queridas, 
ainda mais os parentes e o 
mozão.

Sagitário
Cenário promissor para 
sua carreira e relações 

pessoais. Sol e Lua prometem 
um período de prosperidade. 
Você tem tudo para fazer 
e acontecer, ainda mais na 
paixão. Os dias serão animados 
e seu coração vai se encher de 
alegria.

Capricórnio
A  L u a  N o v a  a p o n t a 
mudanças benéficas na 
sua vida. Vênus e Júpiter 

dão aquela força para os 
seus interesses profi ssionais 
e financeiros. Estará mais 
sociável e os contatinhos vão 
render emoções intensas e 
pode virar romance.

Aquário
É tempo de pegar no 
batente!  Se organize 
e  a p r o v e i t e  a s 

oportunidades que vão surgir. 
Pode resolver uma pendência 
antiga com ajuda de parente ou 
do mozão para resolver coisas 
relacionadas com compra de 
terreno ou casa. Surpresas 
devem rolar com alguém que 
tem um jeito de amar parecido 
com o seu.

Peixes 
Semana perfeita para 
focar em seus objetivos. 
As perspectivas melhoram 

ainda mais se tiver gente 
disposta a embarcar nos 
seus planos. Tem tudo para 
se destacar no trabalho e 
embolsar uma grana. Vênus 
anuncia surpresas para o seu 
coração!

CRUZADAS

S
O

L
U

Ç
Õ

E
S

Soluções para as 
palavras cruzadas 

no box ao lado.

OBTUÁRIO

RECEITA

INGREDIENTES:
• 4 caixas de gelatina (sabores a 

gosto)
• 1 lata de leite condensado
• 1 lata de creme de leite
• 1 gelatina sabor morango

GELATINA COLORIDA

• Prepare as 4 caixas de gelatina 
separadas de acordo com as 
instruções do fabricante, corte em 
quadradinhos e leve à geladeira.

• 
• Bata no liquidifi cador o leite 

condensado, o creme de leite e a 
gelatina sabor morango dissolvida 
em 1 copo de água fria e 1 copo de 
água quente, por aproximadamente 
5 minutos.

• 
• Misture este creme na gelatina 

colorida, misture e leve à geladeira 
até obter uma consistência fi rme.

MODO DE PREPARO
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Soluções para as 
palavras cruzadas 
no box ao lado.

SOELI APARECIDA DO
SANTOS CAVALHEIRO
57 anos, faleceu terça-feira, dia 03.
Velório: Pavilhão da Igreja de São João dos 
Cavalheiros. Sepultamento: quarta-feira, 
dia 04, às 9h, no Cemitério São João dos 
Cavalheiros.

OSNI VOGT
67 anos, faleceu quarta-feira, dia 27. 
Velório: Centro de Velórios Vida Amiga.
Sepultamento: quinta-feira, dia 28, às 10h, 
no Cemitério Municipal de Canoinhas.

IVO GLUCZKOSKI
64 anos, faleceu terça-feira, dia 26. 
Velório: Capela Mortuária de Marcílio Dias.
Sepultamento: quarta-feira, dia 27, às 09h, 
no Cemitério de Marcílio Dias.

ANTÔNIA STOKER
90 anos, faleceu terça-feira, dia 26.
Velório: Capela Mortuária de Arroios.
Sepultamento: quarta-feira, dia 27, às 16h, 
no Cemitério de Arroios.

JOSÉ OSMAR
RIBEIRO
59 anos, faleceu quinta-feira, dia 21.
Velório: Capela Mortuária de Três Barras. 
Sepultamento: sexta-feira, dia 22, às 9h, no 
Cemitério Municipal de Três Barras.
Deixa enlutados esposa , filhos , neto e 
demais familiares.

ROSA CORDEIRO DE
LIMA MASSANEIRO
75 anos, faleceu terça-feira, dia 12.
Velório: Igreja Santa Barbara em Rio dos 
Pardos.
Sepultamento: quinta-feira, dia 14, às 16h, 
no Cemitério de Pinheiros.

VITÓRIA IARROCHESKI
MASSANEIRO
87 anos, faleceu quarta-feira, dia 13.
Velório: Igreja de Rio Bonito.
Sepultamento: quinta-feira, dia 14, às 09h, 
no Cemitério de Imbuia.

PUBLICADO EM 27 DE  
NOVEMBRO DE 1947Há      anos

Em meados dos anos 1960, o estudante Eliseu Krailing, depois funcionário da agência de Canoinhas 
do Banco do Brasil. A foto é do acervo de seu irmão, Neri Kreiling. Na edição anterior, publicamos foto 
de um desfile na cidade de Major Vieira (SC). O leitor Adir Veiga informou que a comemoração ocorreu 

aos 22 de fevereiro de 1984, na inauguração da pavimentação asfáltica da rodovia SC-477.
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Falecimento da Sra. Marlena 
Fernandes Anhaia, com a idade de 
78 anos, ocorrido dia 08/09/2021, 
em Mafra.
Seu corpo foi velado na Capela 
Mortuária São José.
Seguindo para o Cemitério 
Municipal de Canoinhas. 
Deixa 06 fi lhos ,  netos , bisnetos , 
genros , noras e demais familiares.

Falecimento do Sr. Juarez 
Dembinski, com a idade de 50 
anos, ocorrido dia 07/09/2021.
Seu corpo foi velado no Pavilhão 
da Igreja de Serra do Lucindo.
Seguindo para o Cemitério de 
Serra do Lucindo. 
Deixa 07 irmãos e demais 
amiliares. 

Almiro de Jesus Lisboa (Negão)

A morte não é nada 

“A morte não é nada.
Eu somente passei
para o outro lado do Caminho.

Eu sou eu, vocês são vocês.
O que eu era para vocês,
eu continuarei sendo.

Me dêem o nome
que vocês sempre me deram,
falem comigo
como vocês sempre fi zeram.

Vocês continuam vivendo
no mundo das criaturas,
eu estou vivendo
no mundo do Criador.

Não utilizem um tom solene
ou triste, continuem a rir
daquilo que nos fazia rir juntos.

Rezem, sorriam, pensem em mim.
Rezem por mim.

Que meu nome seja pronunciado
como sempre foi,
sem ênfase de nenhum tipo.
Sem nenhum traço de sombra
ou tristeza.

A vida signifi ca tudo
o que ela sempre signifi cou,
o fi o não foi cortado.
Porque eu estaria fora
de seus pensamentos,
agora que estou apenas fora
de suas vistas?

Eu não estou longe,
apenas estou
do outro lado do Caminho…

Você que aí fi cou, siga em frente,
a vida continua, linda e bela
como sempre foi.”

Santo Agostinho

Familiares de Almiro de Jesus 
Lisboa (Negão), ainda consternados 
com seu falecimento, convidam a 
todos para missa de 7° Dia na Matriz 
Cristo Rei, às 8h30 e 19h, deste 
domingo, 12. “Desde já agradecemos 
o carinho de todos os nossos 
amigos. ”
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OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

Meninos tomam chimarrão entre folhas de erva-
mate, em foto de Egon Thiem.

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

SETEMBRO MÊS DA BÍBLIA

N ão vamos esquecer 
que no pr inc íp io 
era a palavra, e a 
palavra estava junto 

de Deus, e a palavra era Deus. 
Tudo foi feito por meio dela, 
e sem ela nada foi feito de 
tudo que existe. Neste mês 
de setembro, em que nós, 
católicos,  recordamos o 
mês da Bíblia, ressalta-se a 
importância da palavra de 
Deus que ilumina, anima e 
fortalece a nossa caminhada 
cr istã .  É  preciso que a 
sagrada escritura seja nossa 
companheira diária. Aqui 
apresentamos o movimento 
que a palavra causa em nós a 
partir de cinco vias, (segundo 
orientações) 1-Ouvido:como 
vamos acreditar sem ouvir 
a pregação da Fé? Diziam 
os antigos que a fé entra 
pelo ouvido. Não podemos 
ser surdos aos apelos de 
Deus, que se revela a nós 
como amigos. Como disse 
Jesus, eu vos dei a conhecer 
tudo o que ouvi do meu pai. 
2- Cabeça: a Bíblia supõe 
o  estudo ,  a  teologia  o 

magistério e o catecismo. 
A  p a l av r a  g u i a  n o s s o s 
pensamentos e oferecem 
critérios, valores e luzes para 
razão. 3- Coração: a palavra 
ouvida desce ao coração, 
ou seja,  é interiorizada, 
d i s c e r n i d a ,  a s s i m i l a d a , 
vivida, experimentada. A fé 
é a resposta, a palavra é 
compromisso assumido no 
interior de nossos corações. 
4 - Mãos: a palavra é alimento 
alimenta a fé ponto final e 
no testemunho, nação, mas 
sobretudo nos gestos de 
amor a Deus e ao próximo 
que se manifesta nossa fé. 
Minhas mãos estão a serviço 
do reino de Cristo. “A fé sem 
obras é morta”. Nos recorda 
São Tiago. 5 - Pés: a palavra 
é o combustível, o motor, 
a energia da missão. Quem 
tem fé não é acomodado, 
é missionário, caminhante, 
discípulo evangelizador. É 
preciso caminhar para as 
fronteiras. Concluindo: se os 
líderes lessem o que está 
escrito na Bíblia, seriam mais 
sábios.Paz e bem!

A palavra criadoura

DIVERSOS

VENDE-SE CASA NO 
BAIRRO CAMPO DA ÁGUA 
VERDE, EM ALVENARIA 
COM SALA COMERCIAL 
NA FRENTE E MORADIA 
ATRÁS RUA: BENTO DE 
LIMA 190 COM ASFALTO 
R$200MIL WHATS: 
47 9 9906 1525 OU 9 
88211738 

VEND-SE CASA COM 
LOTE DE 600M² 
TODO MURADO RUA 
MAXIMILIANO SCHOLZE 
INDUSTRIAL I
FONE: 47. 9 9602-2691

VENDO COROLLA 2007 - 
IMPECAVEL ESTADO DE 
NOVO - R$ 32.000,00
TRATAR FONE: 47. 
3622.7175./ 9.89193005. 

TROCO UM LOTE 
COM 580 METROS 
QUADRADOS COM UMA 
CASA DE ALVENARIA 
COM 90METROS 
QUADRADOS...POR 
TERRENO RURAL...
OBRIGADO. ZAP. 47 
984487196. 

VENDO TERRENO 
URBANO COM APROX. 
27.424,00 M² EM TRÊS 
BARRAS   SAÍDA PARA 
SÃO MATEUS, FAZENDO 
FRENTE COM 55,00 
METROS, PARA A 
RUA PEDRO FLORES 
(ASFALTADA) ÓTIMO 
PARA LOTEAMENTO 
OU PÁTIO PARA 
ESTACIONAMENTO 
PARA 

CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

LIGUE E ANUNCIE: (47) 3622-1571

TRANSPORTADORAS 
VALOR R$ 360,000,00 
TUDO   OU VENDO EM 
LOTES A R$60.000,00 
CADA TEL.3622-0767 OU 
9 8432-0680-TIM WHATS 
FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

VENDO TERRENO RURAL 
COM 6 ALQS DE CAÍVAS 
EM PULADOR MAJOR 
VIEIRA, DIVIDIDOS 
EM DUAS ÁREAS 
BEM PRÓXIMAS UMA 
DA OUTRA , E COM 
UMA CASA DE 70,00 
M²,TERENO   PRÓPRIO 
BOM PARA MORAR, 
FAZER SITIO, PLANTA 
DE ERVA-MATE  OU 
INVERNADA, FAZ  
FRENTE PARA ESTRADA 

PRINCIPAL QUE SEGUE DA 
LOCALIDADE DE PULADOR 
A SERRA DO LUCINDO. 
VALOR R$540.000,00  
(TELEFONES 47) 
36220767 OU 984320680-
TIM, WATTS , FALAR COM 
AMADEUS POLONISKY .

TERRENO TERRENO 
URBANO COM 7.337,88 M² 
OU SOMENTE  NO BAIRRO 
PARADO, EM CANOINHAS 
Á 300 METROS DEPOIS DA 
CAIXA DE ÁGUA DA CASAN 
NO JARDIM ESPÉRANÇA  
VALOR TOTAL 
R$320,000,00 TRATAR 
PELOS (TELEFONES 47) 
36220767 OU 984320680-
TIM, WATTS , FALAR COM 
AMADEUS POLONISKY 

ANIVERSÁRIOS
DA SEMANA

10 DE SETEMBRO
Amanda Beatriz Paul

Matilde Terezinha de Mello
Marcos Adir Torquato

Pedro Valter Wendt
Regines Roeder

Bruna Gravi Ditrich
Marisa Simone Pinto

Maria Madalena Treml
José Osni Walter

Edson L. Domanski
Maria Cristiane Pereira 

Machado

11 DE SETEMBRO
Matheus Hoppe Santana 

Maria Amalia Correa
Marisa Lucia W. Ribeiro da 

Silva
maria Krauss

Helena Muzulão
Janete Niedzelski Jaroszewski
Cleidiane Rodrigues Tavares

Osmar Zacko Júnior

12 DE SETEMBRO
Juliano Jose Nunes
Gustavo Marschalk

Marcia Fridrich Bojarski
Catarina Kwicien
Maurilio Watzko

Noeli Jacinta Rodrigues Freitas
Erotides Padilha Voigt

Andrielli Fagundes da Silva

13 DE SETEMBRO
Renilda Benda Simas

Carolina Penkal
Bruno de Oliveira Silveira

Henrique Kruger  Moreira da 
Silva

Andrieli de Lima 
Rosi Mari de Lurdes Hollen

Eduarda Estefany Zacko
Wiegando Grefin

Ana Clara Silveira do Rosario

14 DE SETEMBRO
Pedro Cezar Dobrochinski

Marcelo de Oliveira
Daizi Aparecida Coutinho

Sebastião de Lima 
Joel Pechebela

Bruna Souza e Silva

15 DE SETEMBRO
Ticiana Rudczyk

Arani Leal Padilha
Luciano Ricardo Ruthes
Zenilda Nunes Pereira

Eli Demikoski
Rosete Sabatke

Nádia Teodoroviski Graff
Olga Figura

Carlos José Bechel
Carlos Roberto Schidolski

Marciano Paulo
Wilson Nayzer

Julia Zucco
Gilcéa Luiza Endler Woitexen

15 DE SETEMBRO
Maria do Carmo Schnaider

Yumi P. morinaga
Eunildo Furst

Josemar Hélio Atamanczuk
Cecilia Lacosviski Hoinaski

Delcio Juliano Shultz
Lucia Pilotto
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As imagens que ilustram as mansagens foram tiradas pela fotógrafa Fátima Santos

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CANOINHAS, 10 DE SETEMBRO DE 2021 23CORREIO DO NORTE

DIA DA INDEPENDÊNCIA
FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS

Na última terça-feira, 7, foi comemorado o Dia da Independência, e por conta da pandemia, não foi possível a realização do tradicional Desfi le Cívico. Mas 
para celebrar a data, Canoinhas realizou um ato no centro do município, reunindo autoridades locais. 

Relembre algumas fotos de desfi le de anos anteriores, e também, o ato cívico de 2021. 

2021

www.canoinhasimagens.blogspot.com.br, 
ou pelo QR Code

www.marciliodiasdistrito.blogspot.com, 
ou pelo QR Code

Veja mais fotos acessando

MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

STERN-ETH
e-mail: ethzie@gmail.com

Parabéns, Parabéns!... Bodas de Sabrina e Thomas

Berenice com o esposo Régino José Holler e os 
fi lhos Barbara e Guilherme

No dia 05 de setembro aconteceu a cerimônia religiosa de casamento de Sabrina Raabe 
Correia da Silva e Thomas Schiessl dos Passos. Nas lentes de Rosangela Sasso e Moises 

Gonçalves o registro desse momento.Para Berenice Tabalipa Holler que festejou 
seu aniversário no dia 07 de setembro 

2013 2014 2015

2016 2017
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